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Перед распределением 
доходов в колхозах

Готовясь к выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся, колхозники Грузии 
подводят итоги второго года послевоенной 
пятилетки. Эти итоги радуют каждого тру
женика сельского хозяйства, всех совет
ских людей. Они говорят о том, что в за
канчивающемся году еще больше окрепли 
силы колхозного строя, о том, что сельское 
хозяйство Грузии, как и всей страны, сде
лало новый крупный шаг на пути дальней
шего под’ема.

Нынешний год ознаменован огромным 
размахом социалистического соревнования 
в колхозной деревне. Колхозники, колхоз
ницы, работники совхозов и машинно-трз- 
кторных станций, восприняв исторические 
решения февральского Пленума ЦК ВКП(б), 
как боевую программу послевоспного под’е- 
т  сельского хозяйства, напряженно боро
лись за высокий урожай, за досрочное вы
полнение обязательств перед государством. 
Все свои силы они отдавали борьбе за вы
полнение слова, данного в письме товарищу 
Сталину. Любовно и заботливо ухаживая за 
посевами и плантациями, добиваясь образ
цового соблюдения правил агротехники, 
соревнуясь за успешное освоение опыта 
передовиков, они добились замечательных 
итогов, вырастили обильный урожай чая, 
цитрусовых плодов, винограда, табака, зер
новых, картофеля, овощей, масличных 
культур.

Предварительные итоги нынешнего го
да говорят, что колхозы Грузии получат 
значительно больше дохода, чем в про
шлом году. Увеличилось число колхо- 
зов-миллионеров. В ряде колхозов стои
мость трудодня выросла в два с лишним 
разз. Так, например, колхоз имени Берия 
селения Натанебн Махарадзевского района, 
выдает на трудодень 30 рублей деньгзми, 
7 килограммов зерна и друтие продукты. 
43 рубля на трудодень получат колхозники 
артели имени Калинина Кобулстского рай
она.

Сейчас перед колхозами стоит исключи
тельно важная задача —  правильно рас
пределить полученные высокие доходы. В 
связи с этим в колхозах должпа быть про
ведена большая и сложная работа. Район
ные партийные, советские и сельскохозяй
ственные организации должны помочь пра
влениям колхозов проверить и наладить 
точный учет выработанных колхозниками 
трудодней, провести инвентаризацию всего 
общественного имущества. Одновременно с 
выявлением размера общественных фондов 
каждый колхоз должен определить, какое 
количество продуктов н денег следует рас
пределить между колхозниками по трудо
дням. Задача состоит в том, чтобы не толь
ко правильно установить размеры выдачи, 
во и обеспечить своевременные расчеты с 
колхозниками как по основной, так и по 
дополнительной оплате.

Дополнительная оплата труда колхозни
ков является мощным орудием в борьбе с 
уравниловкой, за повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур и продук
тивности животноводства. Дополнительная

оплата установлена законом, и выдачу ее 
никто не может задерживать. В  связи с
этим, правления колхозов обязаны провести 
раздельный учет урожая по бригадам, 
звепьям и отдельным колхозникам, обес
печить своевременное и правильное начис
ление дополнительной оплаты передовым
колхозпикам. Необходимо учесть, что вы
дачу дополнительной оплаты натурой и
деньгами нужно производить после выпол
нения колхозом обязательств перед госу
дарством по поставкам сельскохозяйствен
ных продуктов, засыпки семенных, фураж
ных, страховых и других общественных 
фондов, одновременно с распределением 
доходов в колхозе.

Всю подготовку к распределению дохо
дов необходимо тесно увязать с выполне
нием приходо-расходных смет колхозов, 
выявить имеющиеся недочеты и наруше
ния Устава сельскохозяйственной артели, с 
тем, чтобы быстро их устранить. Необхо
димо окончательно ликвидировать дебитор
скую задолженность, которая еще кое-где 
имеется.

Исключительно важное значение имеет 
правильный учет выработанных колхозни
ками трудодней. Известно, что далеко не во 
всех колхозах во-время заполняются тру
довые книжки колхозников, не подводятся 
и не делаются достоянием всех колхозни
ков сведения о числе трудодней, вы
работанных членами артели. Всяческого 
поощрепия заслуживает практика колхоза 
имени Берия селения Натапеби Махара
дзевского района, где ведется точный учет 
труда, где всегда известно, какой колхоз
ник сколько выработал трудодней. В этом 
колхозе во-время заполняются трудовые 
книжки и составлены сводные, таблицы 
числа выработанных трудодней. Такой 
порядок должен быть организован во всех 
без исключения колхозах.

Первейшая заповедь колхоза— выполне
ние всех обязательств перед государством. 
Поэтому все внимание должно быть на
правлено, прежде всего, на то, чтобы пол
ностью рассчитаться с государством по всем 
видам поставов и платежей. Задача прав
лений колхозов— принять все меры к тому, 
чтобы в полной мере удовлетворить нужды 
общественного хозяйства в семенах, фура
же и т. п. Размеры всех общественных фон
дов должны быть такими, чтобы в колхозе 
было обеспечено расширенное воспроизвод
ство.

Распределение доходов —  дело большой 
важности, и его нельзя сводить к простой 
бухгалтерской операции. Районные партий
ные, советские и сельскохозяйственные 
организации должны по-деловому запяться 
подготовкой к распределению доходов, во
влечь в нее весь колхозный актив, усилить 
деятельность ревизионных комиссий, мо
билизовать возросшую активность колхоз
ников на то, чтобы 1948 год—-третий год 
послевоенной сталинской * пятилетки— стал 
годом нового, быстрого под’ема сельского 
хозяйства.

Избирательный окоуг №  105 Сталинского района гор. Тбилиси

Лаврентий Павлович Берия
зарегистрирован кандидатом в депутаты Тбилисского 

городского Совета депутатов трудящихся

Промышленность Аджарской А С С Р выполнила 
годовой план ч

Промышленность Аджарской АССР 5 цитрусовый комбинат (105 проц.). коже-
-  Л _____ ________  г г г г Я .  / 1 1 0  4 тттчлтт \шабря, досрочно, выполнила годовой план 

I выпуску валовой продукции на 101,3 
юцента. Выпущено продукция на 12,4 
кгаента больше, чем за весь 1946 год. 
Значительно перевыполнили годовые заг

нил но выпуску продукции Батумский

венный завод (112,4 проц.), цннковаль- 
яый завод (117,2 проц.), табачная Фа
брика (109,6 проц.), кофеиновый завод 
(103,5 проц.), а также все семь чайных 
фабрик и ряд других предприятий. 
(Грузтаг).

На с‘езде монгольской народно-революционной партии
УЛАН-БАТОР, Ю  декабря. (ТАСС). Се

годня X I с’езд монгольской пародно-ре- 
волюшгонной иартни заслушал^ отчетный 
доклад центральной партийной комиссии, 
ревнзиоппой и мандатной комиссий. В 
начавшихся прениях по отчетному докла
ду маршала Чойбалсана о работе ЦК 
МБРН делегаты с’езда одобряют политику 
партии и правительства. Они вносят 
предложения в отношении дальнейшего

Ряд делегатов приветствовал выдвинутое 
в докладе Чойбалсана предложение о не
обходимости усовершенствования форм 
ведения животноводческого хозяйства и, в 
частности, создания новых и укрепления 
существующих аратских об’единспий по 
совместному ведению хозяйства.

С’езд получает многочисленные привет
ствия от скотоводов, рабочих, интелли
генции и от различных общественных

^развития экономики и культуры страны, организаций.

Утверждение ФАИ рекордов советских авиамоделистов 
в качестве международных достижений

Вчера состоялось заседание Окружной 
избирательной комиссии избирательного 
округа Х5 105 по выборам в Тбилисский 
городской Совет депутатов трудящихся.

Помещение избирательной комиссии 
празднично убрано, на стенах—портреты 
великого Сталина, руководителей партии и 
правительства, плакаты,* призывы.

На заседание пришли представители 
избирателей округа: рабочие, профессора, 
(греподаватели, студенты, инженеры, слу
жащие, офицеры, педагоги, домохозяйки, 
представители партийных и советских ор
ганизаций, иечати.

Сюда прислали своих представителей 
коллективы Грузинского политехнического 
института имени С. М. Кирова, Тбилис
ского Нахимовского военно-морского учи
лища, кзмвольно-суконпой фабрики, Тби
лисского института инженеров железнодо
рожного транспорта имени В. И. Ленина, 
механического завода имели М. 0. Кали
нина, Авиационного техникума, Научно- 
исследовательского института малярии, Го
сударственного драматического театра имени 
(К. Марджанишвили, Трамвайно-троллей
бусного управления, меднопрокатного за
вода.

За столом—Окружная избирательная 
комиссия в полном составе. В  порядок 
для заседания комиссии включается один 
вопрос: регистрация кандидата в депута
ты Тбилисского городского Совета депута
тов трудящихся.

Открывая заседание, Председатель Ок
ружной комиссии тов. 0. Б. Квеквескири 
сказал:

—  3 декабря коллектив Политехниче
ского института имени Кирова на своем 
предвыборном собрании с большим вооду
шевлением выдвинул кандидатом в депу
таты Тбилисского городского Совета вер
ного сына партии и советского народа, 
ближайшего соратника великого Сталина 
товарища Л. П. Берия. Вчера, 11 декабря, 
Окружная избирательная комиссия полу
чила телеграмму Лаврентия Павловича 
Берия о его согласии баллотироваться в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
по избирательному округу >15 105. (Про
должительные аплодисменты).

Слово берет профессор Политехнического 
института заслуженный деятель науки и 
техники И. А. Кпшпидзе.

—  Профессора, преподаватели, студен
ты, сотрудники нашего института с боль
шой радостью узнали о согласии славного 
сына грузинского народа, виднейшего дея

Заседание Окружной избирательной комиссии Л* 105 Сталинского района гор. 
Тбилиси. Выступает профессор Грузинского политехнического института имени
Кирова И. А . Кипшидзе. Фото М . Квирикашвили.

теля большевистской партии и ’ Советского 
государства товарища Л. П. Берия бал
лотироваться в депутаты Тбилисского го
родского Совета. Нам оказаны высокая 
честь и доверие. Велики заслуги Лаврен
тия Павловича Берия перед грузинским 
народом. Его усилиями и неутомимым 
трудом наша республика достигла неви
данного хозяйственного л культурного 
под’ема. При его непосредственном уча
стии осуществлена реконструкция города 
Тбилиси, заново отстроены целые районы, 
воздвигнуты прекрасные здания, разбиты 
скверы и парки, благоустроены улицы.

Всем, памятна выдающаяся роль това
рища Берия в годы Великой Отечествен
ной войны, когда он, осуществляя сталин
ский план, организовал разгром крупных 
вражеских сил в предгорьях Кавказа.

Выражая горячее и единодушное жела
ние всего коллектива Политехнического 
института, я прошу Окружную избира
тельную) комиссию зарегистрировать кан
дидатом в депутаты Тбилисского городско
го Совета Лаврентия Павловича Берия. 
(Бурные аплодисменты).

С яркой речью выступает представитель 
Нахимовского военно-морского училища 
старший лейтенант Г. С. Суворов.

—  Матросы, офицеры, воспитанники

обороноспособности великой советской Ро
дины. Все избиратели нашего училища в 
славный день 11 япваря, как один, от
дадут свои голоса Лаврентию Павловичу 
Берия. (Долго не смолкающие, горячие 
аплодисменты. Возгласы: «Да здравствует 
товарищ Берия!», «Слава великому 
Сталину!»).

Выступают ткачиха-стахановка кам
вольно-суконной фабрики тов. Л. П. Аса- 
тяаии. доцент Тбилисского института ин
женеров железнодорожного транспорта тов. 
К. М. Кереселидзс. В  своих речах они 
горячо поддерживают просьбу —  зареги
стрировать кандидатуру товарища Берия.

Их слова покрываются бурными апло
дисментами.

Студент горного факультета Политехни
ческого института тов. 0. В. Нарчемашви- 
ли свою взволнованную речь заканчивает 
стихотворением, посвященным товарищу 
■Т. Г1. Берия.

Председатель комиссии тов. И. Б. Кве
квескири сообщает, что Окружная избира
тельная комиссия, рассмотрев представ
ленные документы, нашла, что они полно
стью соответствуют требованиям Положения 
о выборах.

Комиссия под дружные зшгодиемеяты 
единогласно принимает решение: зареги
стрировать товарища Л. П. Берия канди-

училшца с великой радостью узнали о со
гласии товарища Л. II. Берия баллотиро
ваться в депутаты Тбилисского городско
го Совета. Товарищ Берия отдает всю свою «датом в депутаты Тбилисского городского 
кипучую энергию укреплению мощи и | Совета по избирательному округу Д* 105.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
Окружной избирательной комиссии избирательного 

округа N5 105 Сталинского района гор. Тбилиси 
по выборам в Тбилисский городской Совет 

депутатов трудящихся
На основании Положения о выборах Окружная избирательная комиссия поста

новила: . - -г ----- • * -
1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Тбилисского городского Совета де

путатов трудящихся товарища Берия Лаврентия Павловича, Заместителя Председа
теля Совета Министров СССР, для баллотировки по избирательному округу №  105 
по выборам в Тбилисский городской Совет депутатов трудящихся, выдвинутого об
щим собранием коллектива Ордена Трудового Красного Знамени Грузинского 
политехнического института имени С. М. Кирова.

2. На основании Положения о выборах включить кандидата в депутаты Беряя 
Лаврентия Павловича в избирательный бюллетень для баллотировки по избира
тельному округу №  195 по выборам в Тбилисский городской Совет депутатов 
трудящихся.

3. Настоящее постановление опубликовать для всеобщего сведения.
Председатель Окружной избирательной комиссии И. Б. К В Е К В Е С К И Р И .

Заместитель председателя Окружной избирательной комяссяи
Д . М . Ч А Р К В И А Н И  

Члены комиссии: А . Н. О К У Д Ж А В А ,  В. В. Г В А Х А Р И Я -  
Секретарь комиссии А. М. З У Т Т Е .

П я т и л ет к у
Выполнили годовой план

в чет ы ре го д а !
300 тысяч банок консервов сверх плана

ГКВАРЧЕЛ0. (Наш корр.). Успешно за
вершает второй год послевоенной пяти
летки коллектив Тквзрчельской ГРЭС 
имени Л. Берпя.

Энергетики' Ткварчели трижды в тече
ние нынешнего года завоевывали почет
ные места во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании. Выйдя в число пере
довых предприятий Грузии, завершив го
довой план 27 ноября. Ткварчелъская 
ГРЭС ведет сейчас выработку электро
энергии сверх плана. С начала года сэко
номлено 1.500 тонн топлива, на 12 про
центов против плана снижена себестои
мость электроэнергии.

На электростанции нет ни одного ра
бочего,1 не выполняющего норм выработки.

Большое внимание уделяется на элек
тростанции развитию рационализаторской 
мысли. Только в течение двух последних 
месяце® от работников электростанции по
ступило 12 цепных рационализаторских 
предложений. * * *

1 декабря выполнил годовой план Тби
лисский -табачно-ферментационный завод.

Коллектив завода обязался в честь 
предстоящих выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся выпустить до кон
ца года сверх плана 500 тонн листового 
Ферментированного табака.

Авиапиопно-спортнвная комиссия Цен- 
ральпого аэроклуба СССР им. В. Чкалова 
олучила от Международной Авиационной 
•едерапии (ФАИ) уведомление о том, что 
>АИ зарегистрированы в качестве между - 
ародных рекордов и внесены в официаль
на список международных авиационных 
встижевий результаты полетов летающих 
оделей советских авиамоделистов Г. Лю- 
ушкипа и В. Цавлюченко.

На XVI Всесоюзных состязаниях авиа- 
одслистов в августе 1947 г. модель са

молета с механическим двигателем, сков-! 
струировзнная Г. Лгсбушвиным, поднялась 
на высоту 4.152 метра. Этим результа-; 
том советский авиамоделист на 1.135 
метров превысил принадлежавший ему 
же международный рекорд.

Сконструированная В. Павлюченко мо
дель самолета с резиновым мотором про
держалась в воздухе 52 мин. 15 сек. 
Существовавший "До этого рекорд был ус
тановлен Пе-де-Неком (Бельгия) в 1939 
году и равнялся 47 мил. 30 сек. (ТАСС).

У электровозников Тбилиси
/

Принимая обязательство —  завершить I часа. Смена успешно справилась с ответ- 
пятилетку в четыре года,— коллектив Тби- ственной и сложной работой благодаря 
лш-ского электровозного депо решил еже- четкой расстановке людей, предваритель-

Приобретения Музея русской архитектуры
Качалась подготовка в организации в 
скве Государственного музея русской 
:итектуры. Его директором назначен 
п из выдающихся зодчих пашей стра- 
академик А. 13. Щусев.

!ейчас в здании музея —  старинном 
бпяке на улице Калинина —  идут 
таврационные работы. В обширном за- 
с колоннами и в соседних с ним ком
ах восстанавливается замечательная 
итсктурная лепка, обновляется штукз- 
ка. Пользуясь сохранившимися рисун- 
[и и чертежами, реставраторы по воз- 
сности придадут помещениям прежний

(ля музея уже приобретено более ты- 
различных экспонатов —  старинных

третов, редких книг и фотографий, маке
тов выдающихся архитектурных памят
ников.

Среди приобретений —  тончайшей ра
боты резная мебель, уникальные планы и 
чертежи работы Баженова. Казакова, Ота
рова, Воронихина, Захарова н других 
великих русских зодчих.

Одним из ценнейших экспонатов музея 
является оригинальная модель бывшей 
царской усадьбы в селе Коломенским—
этого подлинного шедевра русского дере
вянного зодчества. Авторы модели худож
ник В. Симонов и архитектор II. Бара
новский по найденным недавно чертежам 
воспроизвели усадьбу в таком виде, какой

рдел пики л  — /Т*Р|Ч\
юр и рисунков, художественных цор- она имела в X V II веке.

мссячно выполнять план под'емочпого ре
монта ие менее, чем па 130 процентов.

Годовое задание но этому основному 
виду работ уже перевыполнено я темпы 
соревповапия ремонтников продолжают 
нарастать. Песя стахановскую вахту в 
честь выборов в местные Советы депута
тов трудящихся, эдектровозпики 8 декабря 
выпустили из нрд’емочного ремонта одни, а 
до конца года выпустят п второй электровоз 
сверх завершенного годового плана.

Каждый день припое, ит вести о новых 
трудовых успехах электровозников в 
честь выборов.

На стахановской вахте ночная смена 
мастера тов. П. Тюрина в цехе под’смоч- 
ного ремонта за 8 часов иродедала рабо
ту, на которую но норме отведено 24

ной организации рабочего места и тща
тельно продуманной технологии.

На следующий день слесарь электрома- 
шигаюго цеха тов. Л. Мосемдгвлтпвили, 
выдвинутый кандидатом в депутаты 
Ленинского районного Сорета, на стаха
новской вахте в честь выборов выполнил 
сменное задание на# 400 процентов, вме
сто обычных 200—250 процентов.

После 190 тысяч километров пробега, 
при норме в 130 тысяч километров, вы
шел из иод’емочного ремонта электровоз 
старшего машиниста тов. Ш. Битадзе. 
Бригада электровоза приняла обязатель
ство в честь выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся довести новый про
бег электровоза без иод’емочного ремонта 
до 250 тысяч километров.

ОАМТРЕДИА. (Наш спец. корр.). Замо
роженные мандарины—новый вид продув- 
пип, производство которого Самтредский 
консервный комбинат впервые в пашей
стране налаживает в нынешнем сезоне
переработки плодов.

В  виде опыта комбинат изготовил вна
чале несколько банок замороженных ман
даринов. Новая продукция подучила хоро
шую оценку, и комбинату было предложе
но ускорить ее массовый выпуск. В де
кабре должно быть вьпгущепо не мелее 
10 тони замороженных мандаринов.

Продукция комбината широко расхо
дится по всей стране. Во втором году 
послевоенной пятилетки выпуск ее, в 
сравпенил с прошлым годом, значительно 
увеличился. Годовой план был выполнен 
еше 22 октября. Сейчас, участвуя в со
ревновании в честь предстоящих выборов

в местные Советы, коллектив комбината 
борется за то, чтобы дать стране до кон
ца года сверх плана 300 тысяч банок 
консервов. В счет выполнения этого обя
зательства уже выпущено б о лес 200 ты
сяч банок.

В ответ на патриотический призыв 
ленинградцев коллектив комбината принял 
решение выполнить пятилетку в четыре 
года, довести к концу 1949 года выпуск 
продукции до 15 миллионов балок. Разра
батываются организационно - технические 
мероприятия, направленные на выполне
ние этого обязательства, ведутся работы 
но увеличению производственной мощно
сти комбината. В частности, в 1948 году 
будет увеличена пропускная способность 
холодильника—с. 50 до 150— 200 тонн 
замороженных плодов.

1.283 пуда кукурузы с гектара
ГУДАУТА. (Наш корр.). Славно потру

дилось в нынешнем году звено Тимура 
Тарба в колхозе имени Берия селения Ду- 
рипга Гудаутского района. Включившись в 
социалистическое соревнование за получе
ние высокого урожая кукурузы, колхозни
ки звепа обязались вырастить 70 центне
ров зерна с гектара на площади 3 гектара.

Сам звеньевой обязался убрать с закреп
ленного за ним гектара 1.200 пудов куку
рузы.

Звено с честью выполнило свое обяза
тельство: с гектара получено 730 пудов 
зерна. Выдающегося успеха добился звенье
вой Тимур Тарба— его стахановский гектар 
дал 1.283 пуда зерна.

Обязательство выполнено
АХАДИ-АФОН0. (Наш корр.). Коллек

тив совхоза «Нсырцха» успешно выпол
нял обязательство, взятое в письме 
товарищу Сталину. Собрано свыше 15 
миллионов цитрусовых плодов. В среднем 
с каждого полноеборочното дерева полу
чено 412 плодов против 222 в прошлом

году. Лучших успехов добились 2-й и 
5-й агрорайоны, где с каждого полносбо- 
рочного дерева получено в сродном 880 
плодов. С отдельных деревьев собран ре
кордный урожай— более 7.000 плодов.

Коллектив совхоза продолжает сбор 
цитрусовых плодов.

Скоростной ремонт вагонов
Тбилисский пассажирский вагонный уча

сток —  в числе передовых предприятий 
Закавказской железной дороги. В нынеш
нем году он неоднократно выходил побе
дителем в соревновании вагонников доро
ги. По итогам работы за октябрь участ
ку было присуждено первое место в сорев
новании и переходящее Красное знамя.

Годовую производственную программу 
тбилисские вагонники выполнили намно
го раньше срока, принятого по обязатель 
етву.

Успеху участка способствует примене
ние скоростных методов ремонта взгонов

оа последние пять, месяцев скоростными 
методами было отремонтировано более 3(1 
пассажирских вагонов.

Знатные" стахановцы участка А. Дату- 
нагавилп. Н. Фомин. С. Стульнев, И. Бо
лотовский, Г. Квахадзе, Г. Ниипкашвили 
широко известны н а  д о ро го ', к а к  лучшие 
мастера скоростного ремонта вагонов. Еще 
в октябре они завершили свои пятилетние 
нормы. Применяя скоростные методы, уча
сток производит ремонт каждого пассажир
ского вагона в среднем за I часа при 
норме в 72 часа.



И Н Ж Е Н Е Р Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К И Е  Р А Б О Т Н И К И  И  С Л У Ж А Щ И Е  
К А В К А З С К О Г О  О Т Д Е Л Е Н И Я  « С О Ю З Т Р А Н С П Р О Е К Т *  

В Ы Д В И Н У Л И  К А Н Д И Д А Т О М  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  
ГО Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Бориса Ивановича Лелина
Прмвы&трвое собрание инженерно-тех- 

ническЕХ работников и служащих Кав- 
травсоровкгга. иосвяшееноо выдвижению 
кандидата в депутаты Тбилисского город
ского Совета, открыл секретарь партийно
го бюро директор-подполковник пути и 
строительства тов. И. Сваншпвили.

Председательствующий— начальник Кав- 
транспроекта директор-полковник пути 
и строительства тов. С. Кварнханн предо
ставляет слово начальнику отдела граж
данских сооружений инженер-майору тов. 
Л1. Абуладзе.

— Я предлагаю.—говорит пн.—выдви-

транспорту Бориса Ивановича Лелина. В 
течение ряда лет тов. Девгжн работает в 
области промышленности и транспорта, 
ведет большую работу по руководитгву про- 
мышлеиншга предприятиями города, по 
улучшению городского хозяйства.

Это предложение подержали началь
ник отдела тов. X. Тер-Овакимов и по
мощник начальника Кавтранспроеюга тов. 
Г. Аваков.

Собрание единогласно приняло решение 
выдвинуть кандидатом в депутаты Тби
лисскою городского Совета Бориса Ивано

ви ча  Лелина и и росить его дать согласиенуть кандидатом в депутаты Тбилисского 
Городского Совета заместителя секретаря баллотироваться по 231 избирательному
ТК К<П(б) Грузин по промьппленности и ' округу.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  О Б Щ Е Е  С О Б Р А Н И Е  Р А Б О Ч И Х , С Л У Ж А Щ И Х , 
И Н Ж Е Н Е Р Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К И Х  Р А Б О Т Н И К О В  Т Б И Л И С С К О Й  

Г А Л А Н Т Е Р Е Й Н О Й  Ф А Б Р И К И  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  
В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  ГО Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ  
Л ЕНИНСКОГО РАЙОННО ГО

СО ВЕТА

Михаила Владимировича Мириджанаш.чили 
Шушану Меликовну Атабегову

Коллектив Тбилисской галаптерейной фа
брики обсудил на предвыборном собрании 
вопрос о выдвижении капдидатов в депута
ты Тбилисского городского Совета.

Открыв собрание, заместитель председа
теля фабкома тов. М. Гогвадзе предостав
ляет слово начальнику планово-ироизводт 
ствениого отдела топ. М. Джагаи.

—  Я  предлагаю, —  говорит тов. Джатп, 
—  выдвинуть нашим кандидатом в депута
ты Тбилисского городского Совета замести
теля секретаря ТК КП(б) Грузии но легкой 
и пищевой промышленности Михаила Вла
димировича Мвдриджанашвили. Тов. М. В. 
Мириджанашвили ведет большую работу, 
направленную к дальнейшему под’ему со- 
пиалистической промышленности, к выпол
нению иятилетнего плаф в четыре года.

Секретарь партбюро фабрики тов. 0. Ку- 
гаова, стахановец Л. Зйранов и главный ин
женер ф. Мацукатов в своих выступлениях

Выступает начальник цеха В. Кицмари- 
гавили. Он предлагает выдвинуть кандида
том в депутаты Тбилисского городского Со
вета директора фабрики Шушану Меликов
ну Атабегову.

—  Тов. Ш. М. Атабегову, —  говорит он, 
— мы знаем как передового хозяйствен
ника и руководителя предприятия, которое 
из года в год успешно выполняет свои за
дания. В этом году фабрика досрочно за
вершила производственную программу, за
воевала третье место во Всесоюзном социа
листическом соревновании.

Выступившие начальник цеха Н. Джахва 
и стахановец II. Фоменко поддержали кан
дидатуру тов. Атабеговой.

Предвыборное собрание единогласно вы 
двинуло кандидатами в депутаты Тбилис
ского городского Совета тов. М. В. Мириджа- 
нашвили —  по избирательному округу 
X : 283, тов. Ш. М. Атабегову —  по из
бирательному округу Х5 284 и обратилось к 
ним с просьбой дать свое согласие балло-

поддержали кандидатуру тов. М .В. Мири- тироваться по этим избирательным окру- 
джанашвили. гам.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  П Р О Ф Е С С О Р О В , В Р А Ч Е Й , Р А Б О Ч И Х  
И  С Л У Ж А Щ И Х  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О Г О  К Л И Н И Ч Е С К О Г О  И Н С Т И Т У Т А  

В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  
Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Александра Павловича Джишиашвили 
Георгия Григорьевича Абашидзе 

Левана Ивлиановича Анджапаридзе
ГригорьевичаВ клубе Центрального клинического ин

ститута состоялось общее собрание про
фессоров, врачей, рабочих и служащих, 
посвященное выдвижению кандидатов в 
депутаты ..Тбилисского городского Сонета.

Собрание открыл председатель месткома 
врач Г. Гачкрелидзе.

Первым берет слово главный врач Цен
тральной. клинической больницы тов. 
Г. Абашидзе.

—  Я  предлагаю,—говорит оп,—выдви
нуть от пашего коллектива кандидатуру 
заведующего отделом пропаганды и аги
тации Тбилисского городского Комитета 
партии Александра Павловича Джишиа
швили. Товарищ Джшппашвили—активный 
партийный п общественный работник, 
пользующийся заслуженным авторитетом.

Кандидатуру тов. Джишиашвили под
держал секретарь партийного бюро инсти
тута, ассистент 1-го терапевтического от
деления клинической больницы тов. 
Г. Кобулия.

Па трибуне—заместитель главного вра
ча В. Джапаридзе. Оп предлагает выдви
нуть кандидатуру главного врача клини

ческой больницы- Георгия 
Абашидзе.

—  В годы Великой Отечественной вой
ны,— говорит он,—товарищ Абашидзе на
ходился на фронте. Его искусство спасло 
жизнь многим бойцам и офицерам Совет
ской Армии.

Как передового общественника, достой
ного кандидата в депутаты, охарактеризо
вал товарища Абашидзе заведующий хи
рургическим кабинетом врач Р. Корчилава.

Тов. Г. Кобулия выдвигает кандидатуру 
заслуженного врача Грузинской ССР до
цента Левана Ивлпановлч» Анджапаридзе 
—заместителя заведующего вторым тера
певтическим отделением и характеризует 
его как активного общественного работ
ника, хорошего врача и педагога.

Его предложение поддержал доцент 
0. ПуМбуридзе. с

Собранно единогласно постановило вы
двинуть кандидатуры А. П. Джишиашви
ли, Г. Г. Абашидзе и Л. Й. Анджапаридзе 
и обратилось к ним с просьбой дать со
гласие баллотироваться в депутаты Тби
лисского городского Совета по избиратель
ным округам 151, 152 и 212.

По окончания рабочего дня коллектив
Тбилисского электровозного депо собрался 
в своем клубе, чтобы выдвинуть канди
датов в состав Ленинского районного Со
вета депутатов трудящихся.

Все работники депо знают беспартий- 
вого мастера Ивана Михайловича Ломи* 
дзе. Передовой производственник, стахано
вец, он изо дня в день вырабатывает 
две— две с половиной нормы. За 9 меся
цев второго года послевоенной сталинской 
пятилетки тов. Ломидзе выполнил иолто- 
ры годовых оормы. Он не только хороший 
производственник, но и передовой обще
ственник, принимающий активное участие 
в работе местной профсоюзной организа
ции н являющийся общественным кон
тролером.

И когда было внесено предложение вы
двинуть Ивана Михайловича Ломидзе кан
дидатом в депутаты . районного Совета, 
собрание единодушно одобрило эту канди
датуру.

Выступает старший ыашиенст-луоинвн 
тов. И. Мсхиладзе. Он выдвигает канди
датом в депутаты начальника депо Сергея 
Парменовнча Куртанидзе.

В  этом коллективе тов. Куртанидзе про
шел путь производственного роста от ма
шиниста, одного из инициаторов лунин- 
ского ухода за электровозом,— до началь
ника депо.

Старший машинист электровоза тов. 
ГО. Битадзе предложил выдвинуть канди
датом в депутаты Владимира Романозовп- 
ча Габуния— секретаря партбюро депо. 
Это предложение поддержал заместитель 
начальника депо тов. М. Тоидзе. '

Энергичный партийный руководитель, 
тов. Габуния пользуется всеобщим ува
жением. На счету парторганизация депо 
не мало хороших, пенных начинаний как 
в области производства, так и агитацион
но-массовой работы.

Берет слово секретарь комитета комсо
мола депо тов. М. Ланабидзе. Он говорит 
о молодом слесаре электромашинного цеха 
комсомольце Лаврентии Сикоевиче Мо-
семдгвлишвили.

За один год в десять месяцев Лаврен
тий Мосемдгвлишвили выполнил четыре 
годовых нормы. Оп— бригадир номсомоль- 
ско-молодежиой бригады, пользуется за
служенным авторитетом, как передовой
производственник и агитатор.

Тов. Ланабидзе вносит предложение вы
двинуть тов. Мосемдгвлишвили кандида
том в депутаты.

Секретарь партбюро депо тов. В. Габу
ния называет как достойного кандидата в 
депутаты— Давида Михайловича Чахпакия, 
зам. заведующего отделом кадров Ленин*
ского райкома ТО КП(б) Грузии.

Тов. Чахпакия —  старый партийный 
работник, имеющий ряд нравительствен- 
ных наград. Работая в Ленинском райко
ме ТО КП(б) Грузии с момента демоби
лизации из рядов Советской Армии, тов. 
Чахнакия оказывает большую помощь
партийным организациям района.

Собрание электровозников вынесло по
становление просить гг. Ломидзе, Курта
нидзе, Габуния. Мосемдгвлишвили и Чах- 
вакия дать согласие баллотироваться в
Ленинский районный Совет депутатов
трудящихся.

Юго-Осетия перед выборами 
в местные Советы

Готовясь к выборам 
в местные Советы, ра
бочие, колхозники и 
интеллигенция Юго- 
Осетии подводят ито
ги замечательного пу
ти, пройденного ими 
за годы советской 
власти. В прошлом 
один из наиболее от
сталых районов цар
ской России, доведен
ный при меньшевиках 
до крайней нищеты и 
разорения, Юго-Осе- 
тия под руководством 
Ц К КП (б) Грузии и 
правительства Грузин
ской ССР добилась 
больших успехов во 
всех отраслях социа
листического строи
тельства и преврати
лась в передовую ав
тономную область. Ог
ромную роль в дости
жении этих успехов 
сыграли помощь, вни
мание и забота тов а- 
ржца Л. П. Берия.

Советская власть вызвала к жизни бо
гатейшие производительные силы области. 
За годы довоенных сталинских пятиле
ток в Юго-Осетии созданы очаги социа
листической индустрии. Построены лесо
комбинат, лесопильные заводы, фабрики 
гнутой мебели, заводы, производящие 
строительные материалы, и другие пред
приятия

Продукция этих предприятий

Дом Советов в Сталинири.

В Стзлиннри откры
ты педагогический 
институт, в котором 
обучается 632 челове- 
ка, педагогическое 
училище с 278 уча
щимися. средняя ме- 
дицинская школа ца 
200 учащихся, зоотех- 
ннкум, в котором Обу. 
чается 135 человек. 
Сотни молодых спе
циалистов, получщц 
ших образование в 
этих учебных заведе*. 
ннях. в вузах Грузив 
н Советского Союза, 
сейчас успешно рабо. 
тают в районах *  
селах Ю го • О с е т и 
на различных уча. 
стках социалистиче
ского строительства. 
Больш ую  и полезн'"о 
работу проводит Юго- 
осетинский научно- 
исследовательский ив- 

Фото М . Квнрикашвили. статут Академии наук 
Грузинской ССР.

идет не
только на удовлетворение местных нужд, 
но и в большом количестве вывозится 
за пределы Юго-Осетии.

Недра гор Юго-Осетии таят огромные 
запасы мышьяка, свинца, цинка, нефти, 
каменного угля, мрамора и других полез
ных ископаемых. Они веками лежали 
нетронутыми под землей. Только при со
ветской власти стало возможным разведать 
эти несметные богатства и приступить к 
их разработке.

Сейчас мрамором1, добытым в Юго-Осе- 
тии, облицованы станции Московского 
метрополитена, украшены многочисленные 
сооружения в ряде городов Грузин и Со
ветского Союза.

На предвыборном собрании 
нвфгеперегоншиков

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  А Р Т И С Т О В  И  Р А Б О Т Н И К О В  
Т Б И Л И С С К О Г О  Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  И  Б А Л Е Т А  В Ы Д В И Н У Л О  

К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Вахтанга Михайловича Чабукиани 
Екатерину Тарасовну Сохадзе 
Мамия Иосифовича Дудучава

На своем предвыборном собрании арти
сты и административно-технические работ
ники театра оиеры и балета им. 3. Палиа
швили выдвинули кандидатами в депутаты 
Тбилисского городского Совета лучших лю
дей творческого коллектива.

Заслуженный деятель искусств Д. Джав- 
ришвили внес предложите выдвинуть 
кандидатом в депутаты городского Совета 
народного артиста Грузинской ССР. лауреа
та Сталинской премии Вахтапга Михайло
вича Чабукиани.

—  Все мы, —  говорит оратор. —  знаем 
его, как выдающегося представителя со
ветского искусства. На сцене нашего теат
ра он поставил ряд ярких спектаклей, от
меченных печатью высокого художествен
ного мастерства. Больнгую работу' ведет 
тов. Чабукиани по воспитанию молодых 
творческих кадров.

Кандидатуру тов. Чабукиани поддержала 
солистка балета гов. Л. Мкеидае. .

Солист оиеры гов. Г. Маргпев предлага
ет выдвинуть в депутаты городского Совета 
кандидатуру народной артистки Грузинской

ся образов оперных произведений. Большие 
заслуги имеет артистка в развитии грузин
ской советской оперы.

Предложение тов. Маргиева поддержива
ет солист оиеры тов. Ш. Кутагеладзе. Он 
отмечает активную общественную работу, 
которую тов. Сохадзе проводит, будучи де
путатом Тбилисского городского Совета пер
вого созыва.

Слово предоставляется заслуженному де
ятелю искусств М. Квалиашвили.

—  Нага театр,— сказал он,— за послед
ние годы показал зрителю ряд оперных и 
балетных произведений грузинских совет
ских композиторов. Коллектив театра с 
большим нод’еыом работает над постанов
кой новых спектаклей, отображающих ге
роические дела советских людей.

Я предлагаю выдвинуть кандидатом в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
директора театра Мамия Иосифовича Дуду* 

\ чава. Он умело оргапизует наш коллектив 
па выполнение больших творческих задач.

Эту кандидатуру поддержал народный 
артист ГСОР С. Инашвилп.

Собрание единодушно приняло решение
ССР, лауреата Сталинской премии Скати- иыдвипуть товарищей В. М. Чабукиани,
п и  171.1 Т а п а м п п м  Пп т я т с р  Ь' Т  . .  м  и  Ч . , . . . . . . .___ ...рины 1арасовиы Сохадзе.

—  Являясь выдающимся мастером во
кального искусства, —  говорит он.— Е. Т.
Сохадзе создала ряд ярких, запоминающих- {227 и 243.

; Е. Т. Сохадзе и М. И. Дудучава кандидата
ми в депутаты Тбилисского городского Со
вета по избирательным округам 230,

По телефону от нашего корреспондента
На Батумском нефтеперерабатывающем 

заводе имени Сталина прошло предвыбор
ное собрание по выдвижению кандидатов 
в депутаты Батумского городского Совета.

Первым выступил главный ипжепер 
завода тов. К. Плетнев.

—  Я  предлагаю выдвинуть кандидатом 
в депутаты Батумского городского Совета 
секретаря Аджарского обкома и Батумско
го горкома партии Кирилла Георгиевича 
Бечвая, —  сказал он.

Начальник цеха тов. Д. Сулаберидзе и 
бригадир В. Чиковани в своих выступле
ниях поддержали кандидатуру тов. Беч
вая.

Выдвинуты также кандидатуры секре
таря Батумского горкома партии Вах
танга Михайловича Курашвили, дирек
тора завода Захария Артемьевича Пириа- 
гпвили. слесаря-стахановца Михаила Ива
новича Новоженина, старшего инженера 
цеха Георгия Капитоновича Гоголадзе, ста
хановки-оператора Марии Степановны Ге- 
гучадзе, главного инженера завода Кирил
ла Николаевича Плетнева, домохозяйки- 
обществеоыицы Марии Ермолаевны Коба- 
хидзе.

Большое количество продукции дает по
строенная при советской власти крупная 
тальковая фабрик^.

Несмотря на трудности военного време
ни, в 1944 году возобновились работы на 
Квайсинских свинцово-цинковых месторож
дениях. Капиталовложения в эта работы 
увеличиваются с каждым годом. В ны
нешнем году они достигли 4.500 тысяч 
рублей. Предприятие должно войти в экс- 
плоатацию в 1948 году.

В послевоенной сталинской пятилетке 
началась разведка громской нефти. Идет 
строительство молочного завода и других 
предприятий. Вслед за этим начнется строи
тельство плодоупаковочного и консервного 
заводов.

дальнейшем под’еме сельского хозяйства, 
в новом повышении урожайности зерно
вых и особенно технических культур, са
доводства и виноградарства.

Серьезные успехи достигнуты во вне
дрении высокоурожайных лучших сор
тов плодовых культур. Большую работу 
проводят наши специалисты и колхозники- 
опытники по знедрению, по методу агроно
ма Тнбилова, мичуринских сортов фруктов 
в колхозах горных районов, а также по лик
видации цикличности плодоношения.

Большую помощь оказал и оказывает 
колхозам высокогорной зоны Юго-Осетин
ский горно-луговой стационар Академии 
наук СССР под руководством доктора 
биологических наук профессора Е. А. Буш. 
Проведенные работы по внедрению в этой 
зоне зерновых, огородных и ягодных куль
тур показали, что на высоте 2—2,5 тыся
чи метров над уровнем моря в суровых 
климатических условиях можно получать 
высокий урожай пшеницы, картофеля и 
других культур.

Крупных успехов добились колхозы в 
развитии животноводства. В колхозах вы
росли замечательные кадры мастеров это
го дела, имеющие высокие показатели ро
ста поголовья скота и увеличения продук
тивности животноводства.

В районах Юго-Осетпи уже немало та
ких колхозов, где на одного колхозника 
приходится 5—6 коров, по 200— 300 овец
обобществленного стада. Из года в год 
растут в колхозах размеры натуральных

Вопросы культурно-просветительной рабо
ты являются предметом повседневной забо
ты местных Советов. Государственный те
атр имени Коста Хетагурова, несколько ки
нотеатров, 18 клубов, 10 библиотек, сет^ 
изб-читален и кинопередвижек, другие куль
турно-просветительные учреждения' еже
дневно ведут в районах и колхозах Юго- 
Осетинской автономной области большую 
и многообразную работу. Уместно напом
нить, что раньше в Юго-Осетии вовсе не 
было никаких культурно-просветительных
учреждений.

В дореволюционное время Юго-Осетия не 
имела ни одного печатного издания на осе
тинском языке. За годы советской власти 
Госиздатом Юго-Осетии выпушен ряд пе
реведенных на осетинский язык трудов 
В. И. Ленина н И. В. Сталина, краткая 
биография товарища Сталина, «Краткий 
курс истории ВКП(б)», книга товарища 
Л. П. Берия «К вопросу об истории боль
шевистских организаций в Закавказье», про
изведения А. Н. Островского, А. С. Пушки
на, А. П. Чехова, М. Ю. Лермонтова, Т. Г. 
Шевченко, изданы «Витязь в тигровой шку
ре* Шота Руставели и осетинский народный 
эпос «Нарты». Выпущены произведения 
основоположника осетинской литературы и 
языка Коста Хетагурова на русском, гру
зинском и осетинском языках, а также про
изведения Шавлохова, Бекосва,, Чочиева н
д^гнх и ряд учебников.

проходящих сейчас в Юго-Осетии от 
четах депутатов местных Советов избира
тели с удовлетворением отмечают большую 
работу, проводимую в области здравоохра-г> 1004   ...     г Nвыдач по трудодням сыра, масла, шерсти нения. В 1924 году на здравоохранение „ 

и другой продукции животноводства. Юго-Осетии было израсходовано 18.500 руб-
Выполняя исторические решения фев- ле?’ м нынеш,,ем Г°ДУ 8.969 тысяч руб- 

ральского Пленума П К ВКП (б). колхоз- г  Установления советской власти в
ники Юго-Осетии ознаменовали нынешний 
год высокими производственными показа
телями.

Государственный план развития жввот-
Подготовка к выборам в ‘ местные Сове-1 ”^ ° ДСТВа был выполнеи к 1 ноября 1947 

ты депутатов трудящихся вызвала на пред-1 Пп лошадям на Ю5.1 процента, по
приятиях Юго-Осетии новый трудовой 
под’ем. Рабочие сталииирского лесокомби
ната выполнили годовой план по выпуску 
валовой продукции еще к 1 ноябоя и 
сейчас дают большое количество продук
ции сверх плана. Крупных производствен
ных успехов добились предприятия рес
публиканского подчинения и артели про
мысловой кооперации.

К а н д и д а т ы  го р н я к о в  Ч и а т у р а

I

ЧИАТУРА. (Наш корр.). На рудниках 
Чиатура в обстановке высокого под’ем а 
проходят предвыборные собрания по вы
движению кандидатов в депутаты Чиа- 
турского городского Совета депутатов тру
дящихся.

Общее собрание рабочих, ипженерпо- 
техкическнх работников и служащих руд
ника имели Берия выдвинуло кандидата
ми в депутаты Чиагурского городского Со
вета передовую стахановку рудника Ани- 
ко Евтимовпу Лоладзе, управляющего 
трестом «Чиатурмаргапед» Григория Ио
сифовича Андгуладзе и секретаря горкома 
комсомола Георгия Георгиевича Туркадзс.

На собрании коллектива рудника имени 
Сталина единодушно выдвинуты кандида
тами в депутаты городского Совета старый 
производственник Михаил Глахоевич Де- 
аидзе, секретарь горкома партии Але
ксандр Максимович Схиладзе и директор 
рудника Михаил Эдизбарович Камуша- 
|зе.

Коллектив рудника имени Ленина вы
двинул кандидатами в депутаты главно
го инженера треста «Чиатурмарганеп» 
Шалву Опиридоповича Ш оплат вили и ди
ректора рудника Акакия Владимировича 
Пхаладае.

Собрание коллектива рудника имени 
Димитрова выдвинуло кандидатом в де
путаты Чиатурского городского Совета за
чинателя стахановского движения на мар
ганцевых рудниках Чпатурз директора 
рудника имени Димитрова Василия Влади
мировича Самхарадзе.

Замечательными достижениями встреча
ют выборы колхозники Ю го Осетии.

В  годы царизма, обремененное тяжелы  
ми повинностями, разоренное поборами 
помещиков и князей, безземельное и ни
щее крестьянство Юго-Осетии массами 
покидало родные села п п поисках про
питания уходило на чужбину.

Не лучш ая участь выпала па долю 
крестьян и при господстве меньшевиков, 
земельная «реформа» которых была на
правлена к тому, чтобы закрепить землю 
за дворянами, князьями, кулаками. Ветре 
тив упорное сопротивление трудового кре
стьянства, отстаивавшего свои требования 
с оружием в руках, меньшевистские бан
ды вторглись в Юго-Осетию и предали ее 
огню н мечу. Повстанцев расстреливали 
без суда и следствия. Артиллерийским 
огнем уничтожались целые деревни. Было  
убито свыше 5 ты сяч человек, сожжено  
свыше 4 тысяч жилых и хозяйственных 
помещений, уничтожено свыше 23.000 гек
таров посевов, погибло свыше 80 процен
тов крупного и мелкого скота.

Только при советской власти смогли 
осущ ествиться вековые мечты крестьян о 
земле. Только после установления власти 
Советов крестьяне обрели возможность 
свободного созидательного труда, обрели 
зажиточную, культурную  жизнь, которую  
принес нм колхозный строй.

По сравнению с 1920 годом, посевная 
площадь в Юго-Осетии увеличилась более 
чем вдвое. В  1921 году имелось всего 203 
гектара садов и виноградников. В  этом го
ду площадь их достигла 3.160 гектаров. 
У ж е  в 1946 году валовой сбор урожая 
зерновых и бобовых культур в колхозах 
превысил довоенный уровень на 62.496 
центнеров. Денежные доходы колхозов в 
1946 году составили 39.026 тысяч рублей 
— на 25.037 тысяч рублей больше, чем в 
1940 году. Замечательны также показате
ли роста стоимости основных средств про
изводства колхозов. В  1939 году она со
ставила немногим больше 13 миллионов 
рублей, а в прошлом году превысила 30 
миллионов рублей. Неделимые фонды кол
хозов по сравнению с 1939 годом выросли 
на 36 миллионов рублей.

В  нынешнем году вступил в строй 
Кехвский оросительный канал. На очере
ди строительство Ванатского канала. Вме
сте с построенными ранее оросительными 
системами они сыграют огромную роль в

крупному рогатому скоту—на 99,5 процен
та, по мелкому рогатому скоту—на 107,6 
процента.

Добившись высокого урожая зерновых 
культур, колхозы Юго-Осетин досрочно 
выш лнили обязательства по ооставкам 
государству хлеба. Высокий урожай собрал 
колхоз им. Кагановича селения Ерелви 
Сталииирского района. С 30 гектаров по
севов пшеницы здесь получено в среднем 
по 17,2 центнера с гектара. С 25 гектаров 
плантаций сахарной свеклы колхозники 
получили в среднем по 400 Центнеров, 
вместо предусмотренных обязательством 
2о0 центнеров. Не меньших успехов доби
лись колхозники артели им Махарадзе 

селения Тамарашени. Приняв обязательство 
собрать 500 центнеров сахарной свеклы с

Сталинири имелся только один фельдшер. 
В районах и селах медицинских работником 
вовсе не было. Сейчас в области работают 
139 врачей -и 320 средних медицинских ра

ботников. 17 больниц, сеть поликлиник, 
амбулаторий н других медицинских учреж
дений оберегают здоровье трудящихся. .& 

Широкое развитие получило курортное
строительство. Курорт Д ж ава славится дай 
леко за пределами Юго-(Осетии. Возможно
сти в этой области н Юго-Осетии поистинс 
неограниченные. Прекрасный горный климат, 
сосновые и лиственные леса, многочислен' 
ные минеральные источники — все эти при
родные богатства стали достоянием трудя
щихся.

Неузнаваем сейчас центр Юго-Осетнн 
город Сталинири. Громадное здание Домл 
Советов, новая трехэтажная гостиница, же
лезнодорожный вокзал, электрическая стан
ция, здания учебных заведений, новые жи
лые дома, широкие, замощенные и асфаль
тированные улицы, парк культуры и отдьЩ 
имени Л"' П. Берия—таков далеко не пол
ный перечень сооружений, превративших

гектара, колхозники собрали и сдали го- старое захолустное Цхинвали в один »
сударству с 8 гектаров плантаций в сред
нем по 643 центнера.

Местные Советы депутатов трудящихся 
провели большую работу, направленную к 
удовлетворению возросших культурно-бы
товых запросов трудящихся. Рабочим, слу 
жащим, колхозникам оказывается большая 
помощь путем отпуска строительных мате
риалов на постройку жилых домов и хо
зяйственных помещений. Во  всех районных 
центрах и во многих колхозах построены 
электростанции, клубы, библиотеки, про- 
веден телефон, установлено радио.

В  годы царизма бездорожье сковывало 
производительные силы Юго-Осетии, еще 
более тормозило ее культуэный под’ем. 

Сейчас Юго-Осетня покрыта густой сетью
шоссейных и грунтовых дорог. Наиболее 
важными из них.^Ьмеющими большое кул ь 
турно-экономическое значение, являются  
дороги. Сталинири-Роки. Сталинири—  
Циелисн, Авневи— Знаури, Сталиннои—  

. 1енингори, Ленингори— Монастери, Сталини- 
ри— Они, Ередви— Белоти и многие другие.

При советской власти была осущ ествле
на заветная мечта трудящихся Юго-Осе- 
тии. П о  инициативе товарища Л . П. Берия 
в 1940 году была построена железная до
рога I ори— Сталинири.

В  1920 году, в период революционных 
выступлений крестьян Юго-Осетии. меньше
вики все школьные помещения частью со
жгли. а частью отвели под казармы кара
тельных подразделений. В  это время грамот
ность населения Юго-Осетии не превышала 
о процентов. Люди же с высшим и средним 
образованием насчитывались единицами. В  
1921 году, к  установлению советской вла

сти, во всей области было всего 30 
школ. В  них обучалось лиш ь 2.000 де
тей.

Правительство Грузинской С С Р  и мест
ные Советы провели огромную работу по
народному образованию в Юго-Осетнн. В  
этом году в области работает 351 школа. В  
них обучается 31.000 детей.

красивейших городов Советской Грузии. Я  
В  годы Великой Отечественной войн» 

трудящиеся Юго-Осетии вместе с сын»» 
великого русского народа, грузинского р  
рода,народов Украины, Белоруссии и друг» 
братских республик грудью защищал 

любимую Родину и родную советскую  власть 
Тысячи рабочих, колхозников, интеллнт  
тов отличились в -этих боях, удостоены вы
соких наград и высоких званий. Среди них- 

Гедважды Герой Советского Союза генерал 
полковник тов И. А. Плиев, генерал-майо? 
авиации тов. А И. Харебов, генерал-майк 
тов. Л . А. Сланов. Герои Советского Сою» 
тт. Г. Г. Сабанов, С  К . Коблов, В : С: Ч* 
чиев, К- Г. Кочиев и многие другие.

Свободный, счастливый наррд Юго-0е< 
тии, согретый отеческой заботой вел 
Сталина, готовится к  выборам в ме 
Советы депутатов трудящихся.

Трудящиеся Юго-Осетии с чувством 
личайшей радости, любви и предан 
единодушно выдвинули своим первым 
дидатом в депутаты областного С 
мудрого вождя, учителя и друга на 
— великого Сталина.

С  огромным воодушевлением они в 
нули кандидатами в депутаты ближ  
соратников великого Сталина— това 
В. М . Молотова и Л . П. Берия, а так 
ководителя большевиков Грузии тов."! 
Чарквиани.

Избирательная кампания проходит в 
становке высокого политического и трудо: 
го под’ема народных масс. Рабочие кол" 
ники и интеллигенция Юго-Осегии озн; 
новывают выборы в местные Советы нов 
успехами, готовятся к тому, чтобы едино
душным голосованием за кандидатов могу
чего непобедимого сталинского блока ком
мунистов и беспартийных вновь продемон
стрировать беззаветную преданность боль
шевистской партии. Советскому правитель
ству и великому Сталину.

В. Ц Х О В Р Е Б А Ш В И Л И . 
секретарь Юго-Осетинского обкома 
К П (б ) Грузни.

Шахматный турнир славянских стран
10 ноября на турнире доигрывались отло

женные партии.
Первое поражение потерпел г|юссмейстер 

Болеславскин, проигравший чемпиону С С С Р  
гроссмейстеру Кересу; гроссмейстер Ботвин
ник довел до выигрыша свою партию против 
Сокольского. Бондаревский проиграл Раго 
зину, Коттнауэр —  Смыслову, Пахман —  
Трифуновичу и Холмов— Глигоричу. Вни
чью закончились партии Котова с Нахманом 
н Сокольского с Глигоричем. Вновь отложе
но пять партий.

После девяти туров лидирует гроссмей
с т е р  Ботвинник, набравший 7,5 очка. Далее

идут: Корее— 6,5 очка, Болеславскин и Раго
зин —  по 5,5 очка и 1 отложенной партии. 
Котов, Смыслов и Глнгорнч —  по о очков и

Новый детский 
фильм

Сектор фильмов_ _  -  г мультипликационных
| отложенной, Пахман и Трифунович —  по Тбилисской киностудии закончил произ* 
о очков. | водство нового детского цветного «уль-

10-й тур дал только три результативных 
партии. Рагозин выиграл у  Глигорича, пар

тии. Керес —  Трифунович и Пахман —  Бон
даревский окончились вничью.

Центральная партия Смыслов —  Ботвин
ник отложена в равной позиции, партии К о 
тов —  Цветков и Болеславский —  К о тт 
науэр отложены со значительным преиму
ществом у  белых.

тнпликаиионного фильма «Золотой гробе- 
шок* на тему о любви и дружбе детей-

Сценарий для фильма написан ,Г. МдИ* 
ванн по поэме I'. Абашидзе. Режиссер* 

постановщик В. Муджири, художник 
М . Сехннашвили, композитор Р Габичва* 
дзе, звукооператор В. Долидзе. оператор 
Л . Квалиашвили.

Фильм поступил па экраны Тбилиси.
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Подготовка к выборам в местные Советы—боевая задана 
партийных и советских '

Депутат отчитывается перед избирателями
Многолюдным было собрание в Тбилис

ском государственном университете имени 
Сталина, посвященное отчету депутата Тби
лисского городского Совета профессора А. К. 
Харадзе.

Профессора, преподаватели, студенты и 
административно-технические работники 
университета с большим вниманием слу
шали отчетный доклад депутата.

—  За время иос.*Ге прошлых выборов в 
местные органы власти. —  сказал доклад
чик, —  Тбилисский городской Совет про
вел большую работу по улучшению куль- 
1-урис-бктового обслуживания трудящихся 
в дальнейшей реконструкции городского

1 хозяйства.
Тбилиси —  в лесах строек послевоен

ной сталинской пятилетки. Наряду с про
мышленным строительством развернуты 
большие работы по сооружению новых жи
лых и общественных зданий, реконструк
ции улип и площадей. С каждым днем все 
лучше и краше становится наш родной го
род.

Все же деятельность Тбилисского город- 
екого Совета вызывает немало справедли
вых нареканий граждан. Об этом говорили 
выступавшие в прениях по докладу 
тов. Харадзе. Отметив рост городско
го хозяйства Тбилиси за последние годы, 
они указали и на то, что городской Совет 
еще далеко пе в полной мере удовлетворяет 
возросшие запросы населения.

—  На территории Орджоникидзевского 
района, —  говорит профессор М. Бекая, —  
находится большое число высших 
учебных заведений, техникумов, школ, на
учно-исследовательских и других учрежде
ний. студенческий городок. Все более бла
гоустраивается и расширяется окраина 
района —  Ваке. Это ставит в порядок дня 
вопрос об улучшении коммунально-бытово
го и культурного обслуживания в этом рай
оне, Тов. Бекая предлагает расширить и

благоустроить улицу Мелнкипшили, связы
вающую район Ваке с центральной частью 
города, увеличить число трамвайных ва
гонов, обслуживающих Орджоникидзевский 
район, а также ставит вопрос о строитель
стве в Ваке кинотеатра.

Тов. Бекая говорит также о недостатках 
банного хозяйства Тбилиси, которое не удо
влетворяет потребности населения. Он про
сит уделить больше внимания вопросу о 
строительстве в городе новых бапь.

Студент университета тов. Г. Санадзе 
посвятил свое выступление нуждам много
численного населения студенческого город
ка. Он обратил внимание на то, что студен
ческие общежития не обеспечены мебелью и 
инвентарем. В  городке нет своей спор
тивной площадки, мало внимания уделяется 
его озеленению.

—  В нашем районе, —  говорит тов. 
Санадзе, —  функционирует только один 
вид коммунального транспорта— трамвай, 
и время от времени курсируют такси. Этого 
недостаточно для района с многочисленным 
населением. Для лучшего обслуживания жи
телей Ваке надо откррггь также автобусное 
движение.

Рабочий типографии университета тов. 
П. Ахал капп считает необходимым расши
рить в районе торговую сеть, открыть на 
территории Ваке поликлинику, аптеку. Тов. 
Ахалкаци справедливо критикует комму
нальные отделы городского и Орджоеики- 
дзевского районного Советов за то, что опи, 
обращая главное внимание на благоустрой
ство центральных магистралей района.за
бывают подчас о приведении в порядок 
других улиц.

После делового обсуждения отчетного 
доклада депутата собрание приняло резо
люцию, в которой просит Тбилисский го
родской Совет учесть критические замеча
ния ы пожелания избирателей, паправлегг 
ные на улучшение коммунально-бытовОГо 
обслуживания населения.

На избирательных участках Поти
От нашего потийсного корреспондента

Большинство городских и сельских из
бирательных участков Поти уже оборудо
вано и оформлено. В этом важном деле 
активную помошь участковым комиссиям 
оказывают домохозяйки. Так. домохозяй
ки Л. Сихарулидзе, В. Хибикова, Р. Хо- 
нелиззе, 0. Басилая, Л. Батуа и другие 
приняли деятельное участие в оборудова
нии избирательного участка №  3. Они 
участвуют также в уточнении списков из
бирателей, дежурят на участке.

ведут свою работу по плану, распределив 
обязанности между всеми членами комис
сии. Па избирательном участке >5 3 чле
ны комиссии работают над устройством 
витрины и оборудованием кабин для 
голосования и т. д. На этом избира
тельном участке установлено дежур
ство членов комиссии, агитаторов и акти
вистов. Здесь проведены собрание актива 
избирателей, а также вечер вопросов и от-

В ср о к разбирать 
заявление об ошибках /  
в списках избирателей
По телефону от нашего сухумского 

корреспондента
На избирательные участки города еже

дневно приходят сотни трудящихся, что
бы удостовериться, внесены ли они в из
бирательные списки и проверить правиль
ность внесения.

Уже первые дни ознакомления избира
телей с вывешенными списками показа
ли, что нри составлении их был допу
щен ряд погрешностей: в списках имеют
ся пропуски, искажения фамилий, имен, 
отчеств, года рождения.

В 'Руставелввеком избирательном участ
ке уже выявлено 65 случаев иропуска 
избирателей, В  списках не оказались, 
например. 29 избирателей, проживающих 
в доме М? 7 по улице Ленина. Пе вклю
чено в списки несколько избирателей из 
соседнего дома №  5 и т. д.

Выявляя пропуски и другие неисправ
ности в списках, избиратели подают об 
этом заявления. В  большинстве заявле
ния поступают в участковые избира
тельные комиссии, которые должны не
медленно передавать их исполкому го
родского Совета для рассмотрения согласно 
Положению о выборах не позднее чем в 
трехдневный срок. На деле же это тре
бование избирательного закона в ряде 
случаев по соблюдается.

Избирательная комиссия Руставелевского 
участка (председатель В. Чиквахпл) _ за
явления избирателей М. Трубниковой и 
С. Бальсмена о внесении их в список 
приняла 7 декабря. Зая&тения пролежали 
здесь до И  декабря и только тогда были 
направлены секретарем избирательной ко
миссии М. Гармелия в исполком Сухум
ского городского Совета. Однако в испол
коме не сочли нужным указать участко
вой комиссии на столь длительную за
держку заявлений.

Четыре дня пролежали заявления из
бирателей А. Сапкпсяна, Е. Шамиляна, 
Д. Патовой. П. Короп и М. Рубчук в 
Окумском избирательном участке (пред
седатель участковой избирательной комис
сии В. Хубулава).

Необходимо ускорить рассмотрение за
явлений избирателей.

Вести с новостроек

На строительстве 
новых шахт

Участковые избирательные комиссии ветов.

Проверка списков избирателями на 15-м избирательном участке селения Дагет-
Хачин Тетрицкаройского района. Фото В . Черкасова.

Агитаторы за работой
ЧОХАТАУРИ. (Наш корр.). Подготовка 

к выборам в местные Советы депутатов 
грудящихся в колхозах района проходит 
в обстановке большого политического и 
производственного под’ема.

Избирательные комиссии по выборам в 
районный и сельские" Советы, в состав ко
торых выдвинуты передовые люди колхо
зов и представители сельской интеллиген
ции, широко развернули свою работу.

Для избирательных округов и избира
тельных участков выделены лучшие поме
щения. Они полностью обеспечены отопло- 
инем, освещением.

В колхозах предвыборную агитацию ве
дут 620 коммунистов, комсомольцев и бес
партийных активистов. Они раз’ясняют 
избирателям Сталинскую Конституцию, По
ложение о выборах, проводят беседы ыа 
интересующие их темы.

В районе открыто 39 агитпунктов, руко
водителями которых подобраны подготов
ленные работники. Многие из них хорошо 
зарекомендовали себя еще во время прош
лых выборов.

Организованная райкомом лекторская 
группа уже провела свыше 100 лекпий и 
докладов.

Сейчас в колхозах проводятся собра
ния, на которых депутаты районного и 
сельских Советов отчитываются перед из
бирателями.

Ахалцихская шахта №  1 
сдана в эксплоатацию

АХАЛЦИХЕ. (По телефону). Государ
ственная приемочная комиссия подписала 
акт о сдаче в экенлоатаниго новой уголь
ной шахты Л; 1.

Шахта принята с оценкой «хорошо». 
Она сооружалась в трудных геологических 
условиях, оборудована новейшей техникой, 
располагает первым в Грузии металличе
ским копром, мощной под'емной машиной. 
Все работы иа поверхности механизирова
ны. Одновременно с шахтой сдапо в экс
плоатацию 2.700 квадратных метров жи
лой площади. Уголь повой шахты пойдет 
на тоиливно - энергетические цели. Уже 
в  будущем году илан предусматривает до
бычу десятков тысяч топи этого угля.

9 декабря строители и эксплоатацион- 
иики собрались на митинг, посвященный 
иуску шахты в эксплоатацию. Эксплоата- 
ииопники и шахтостроители заверили пар
тию и правительство, что займут достой
ное место во всенародной борьбе за выпол
нение пятилетки- в четыре года.

Шахтостроителей Ахалпихс впереди ждет 
новая большая работа. В  будущем году 
они должны будут заложить еще три но
вых шахты.

В  ущ елье Сабеласури
ТЕЙБУЛИ. (Наш корр.), В ущелье речки 

Сабеласури день и ночь кипит работа на 
строительстве новой шахты «Юго-Восточ
ная».

Выборы в местные Советы депутатов тру
дящихся строители новой шахты стремятся 
встретить новыми трудовыми усиехами. В 
ноябре, вместо 7 метров, ежедневная про
ходка составила на шахте 8— 9 потопиых 
метров. Развертывается все шире стройка 
жилых домов и надшахтпых зданий. 
Недавно закончено строительство трех но
вых двухэтажных домов. В  ближайшее вре
мя в эксилоаташпо будет сдано еще одпо 
общежитие. Закопчено строительство венти
ляционного комплекса шахты, приемочного 
бункера и компрессорных здашш.

Десятки строителей отличаются в эти дни 
своим стахановским трудом. Большой попу
лярностью пользуются стахаиовскне брига
ды тт. Бартновского, Пичугина и Сивака, 
выполняющие задания па 125— 130 про
центов. г

Новый трудовой под’ем вызвал среди 
шахтостроителей благородный почин ленин
градцев. В ответ па этот почин коллектив 
строителей взял обязательство ускорить 
сроки сдачи в эксплоатацию новой шахты: 
решено сдать шахту в эксплоатацию во 
втором квартале, вместо третьего квартала 
1948 года, предусмотренного по плану.

На Лондонской сессии Совета 
Министров Иностранных Дел

Советская делегация выступила в защиту 
^ развития гврмансквй промышленности

Новые шахты Ткварчели
ТКВАРЧЕЛП. (Наш корр.). По числу но

вых шахт, которые должны быть постро
ены в послевоенной пятилетке, Ткварчели 
занимает ведущее место среди угольных 
районов Грузии.

Сейчас здесь строятся три шахты —  
Л Ш  3, 4 и 5. Отройка идет в труд
ных горных условиях. Поэтому первосте
пенное зпачепис имеет прокладка удобных 
дорог к строительным площадкам. К шах
там М  3 и М  4 дороги ужо проложены, 
к шахте №  5— прокладывается. Одновре
менно идет прокладка водопроводных ли
ний.

Па всех трех шахтах развертываются 
горные работы. Проходчики пробиваются 
сквозь толщу горных • склонов к уголь- 
ным пластам. Начинаются строительные ра
боты и на поверхности новых шахт. Так, 
па тахте Л? 5 иристунлено к сооруже
нию постоянных производственных и жи
лых иомещеций, а также ведется подго
товка к строительству здания шахтного 
комбината.

В первом квартале будущего года будет 
начато строительство еще одной новой 
тахты— М  6.

ЛОНДОН, 9 декабря. (Спец. корр. ТАСС).
Министры рассмотрели 19-й пункт 
британских предложений, который гласит: 
«Для всей Германии должна быть состав
лена общая экснортио-имиортная програм
ма, которая должна вступить. в действие 
с 1 июля 1947 года. Как только будет 
учреждена соответствующая центральная 
германская администрация, она возьмет 
на себя эту задачу. Эта программа, кото
рая позволит осуществлять справедливое 
распределение внутренних ресурсов но 
всей Германии, будет составлена гак. что
бы обеспечить возможно скорее достаточное 
превышение экспорта над импортом и. та
ким образом, осуществить цели, изложен
ные в пуикте 1С-м выше. Эта программа 
должна учитывать необходимость макси
мального увеличения добычи угля и про
изводства сельскохозяйственных продук
тов, улучшения жнлншных условий и вос
становления» транегюртпой системы. Экс
портно-импортная программа подлежит 
утверждению контролирующими держава
ми».

Молотов отметил, что данный пункт 
британских предложений наложен таким 
образом, словно предполагается развивать 
в Германии лишь добычу угля, но но дру
гие отрасли германской промышленности. 
Советская делегация считает такую по
становку вопроса неприемлемой. Следует 
помнить о том, что Германия— высокораз
витая промышленная страна и, конечно, 
останется такой, хотя бы это кому-нибудь 
и не было по вкусу. Она имеет много от
раслей промышленности, очень полезных 
как для германского парода, так и для 
других народов Европы. Нельзя предста
вить себе, чтобы Германия развивала толь
ко добычу угля и превратилась в страну, 
производящую лишь уголь и промышлен
ное сырье.

—  Советская делегация полагает.— ска
зал Молотов,— что в Германии должны по
лучить развитие все отрасли мирной про
мышленности, как производящие сырье, 
так и производящие товары для герман
ского населения и для экспорта за грани
цу. Германию нельзя сделать ни однобоко- 
сельскохозяйственной страной, ии страной, 
где будут развиваться лишь угольная про

мышленность и искоторыо сырьевые от
расли промышленности. Германия имеет 
такую промышленность, которая может с 
пользой производить новые машины, 
предметы широкого потребления и готовую 
продукцию дЬя экспорта за границу.

Мплотов предложил следующую поправ
ку: вместо британской формулировки о 
том. что экспортно-импортная «программа 
должиа учитывать необходимость макси
мального увеличения добычи угля и про
изводства сельскохозяйственных продук
тов. улучшения жилищных условий и 
восстановления транспортной системы», 
сказать так:

«Эта программа должна учитывать не
обходимость максимального увеличения 
добычи угля, под'ема мирных отраслей как 
обрабатывающей, так н добывающей про
мышленности. включая производство това
ров для германского населения и для экс
порта в другие страны, а также увеличе
ние производства сельскохозяйственных 
продуктов, улучшение жизненных условий 
н восстаиовление, трансиортпой системы».

Бовин с некоторыми оговорками отве
тил. что, поскольку соответствующие уста
новки содержатся в Потсдамском соглаше
нии. он не возражает против советской 
поправки.

Било заметил в иовышеиио нервозном 
гоне, что он «устал от вечных ссылок на 
Потсдамское соглашение». С) дна ко он не 
смог возразить против британского предло
жения и советской поправки.

После обмена мпеииямл 19-й пункт 
бритапских предложений вместе с советской 
поправкой был принят в принципе и пе
редан редакционному комитету.

Таким образом, попытка ограничить раз
в о е  германского хозяйства главным об
разом угольной промышленностью, сель
ским хозяйством и т. п. пе удалась. Со
ветская делегация настояла иа принятии 
такого решения, которое открывает широ
кие перспективы для развития как обра
батывающей. так и добывающей промыш
ленности в Германии. В этом свете особен
но ясно, насколько недопустимо торможе
ние под’ема промышленности, которое 
имеет место в англо-американской зоне.

Куда идет выручка от экспорта 
германского угля?

БЕСЕДЫ <у
&  м е с т н ы е  Советы
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6. Избирательные участки
|  В се  положения советского избирательно
го закона, все организационно-технические 
мероприятия, предусмотренные в нем, на
правлены к одной цели —  обеспечить из
бирателю возможность не только беспре
пятственно, но и с наибольшим удобством 
воспользоваться предоставленным ему 
Сталинской Конституцией избирательным 
правом. К а к  и все права советских граж 
дан, так и избирательное право у нас обес
печивается на деле. В  этом— одна из ос
новных особенностей советской социали
стической демократии, которая находит 
отражение н » принципе образования из
бирательных участков, 

р  Согласно Положению о выборах в мест
ные Советы Грузинской С С Р, в городах, 
поселках, селах и на территории сельсо
ветов. насчитывающих более 2.000 человек 
населения, избирательные участки образу
ются из расчета один участок на 1.500—  
3.000 человек; территория сельсовета, на 
которой проживает пе более 2.000 чело
век, как правило, составляет один изби
рательный участок. В  селах и поселках с 
населением от 500 до 2.000 человек обра

зу ю тся  отдельные избирательные участки. 
Отдельные избирательные участки в ин
тересах удобства избирателей могут быть 
образованы и для более мелких селений 
или групп селений —  с числом жителей 
от 300 до 500 в тех случаях, когда 
эти пункты отстоят от центра изби
рательною участка более чем на 10 ки
лометров, и значит посещение изби
рательного участка будет сопряжено для 
избирателя с более или менее длительной 
поездкой, е более или менее значительной 
затратой времени. Далее Положение о вы 
борах учитывает местности, где преобла- 
Дают мелкие иоселения, и допускает обра 
Зовакие отяетьных избирательных участков 
в тех из них. где проживает не менее 
100 зетовек. Б  горных районах, где сооб
щение между населенными пунктами осо

бенно затруднено, закон разрешает обра
зование отдельных участков даже из рас
чета один участок на 50 человек населе
ния.

Таким образом, руководствуясь исключи
тельно интересами избирателей, стремле
нием максимально облегчить им выполне
ние своего гражданского долга, П олож е
ние о выборах предусматривает, сообразно 
с конкретными условиями каждой местно
сти, возможность образования избиратель
ных участков, охватывающих территории 

с населением от 3.000 до 50 человек.
Кроме того, избирательный закон идет 

навстречу тем избирателям, которым по 
состоянию здоровья было бы трудно, а 
иным и невозможно, принять участие в 
голосовании в день выборов на общих 
избирательных участках. В  больницах, в 
родильных домах, санаториях, домах ин
валидов образуются специальные избира
тельные участки, <;сли число избирателей 
достигает здесь 50 человек. Более того, 
в больницах с несколькими корпусами 
предусмотрено образование избирательных 
участков нри корпусах, при наличии в 
каждом из них не менее 50 избирателей. 
Инвалидам и престарелым избирателям, по 
установившемуся у  нас обычаю, в день 
выборов Участковые избирательные комис
сии предоставляют транспортные средства 
для посещения избирательного участка, 
чтобы они не потеряли своего голоса. От 
больных избирателен организуется прием 
избирательных бюллетеней на дому.

На судах, находящихся в плавании в 
день выборов, если среди команды и пас
сажиров насчитывается, по крайней мере, 
25 избирателен, также могут быть образо
ваны отдельные избирательные участки. 
Отдельные участки составляют воинские 
части п войсковые соединения

Выборы во все местные Советы в Грузин 
будут происходить но соответствующим из

бирательным округам, как известно, в один 
и тот же день— 11 января 1948 года. Чтобы  
упростить, облегчить избирателю выполне
ние его гражданского долга, избавить его 
от необходимости переходить с участка на 
участок, —  избирательные участки обра
зую тся общие по выборам во все Советы. 
Например, в Тбилиси каждый избиратель 
получает возможность одновременно, на 
одном и том ж е  избирательном участке, 
проголосовать за кандидатов в депутаты 
и городского Совета депутатов трудя
щихся н районного Совета того района 
города, в котором он проживает; колхоз
ник села Шрома Махарадзевского района 
на одном участке проголосует за канди
датов в депутаты и ТЦромского сельсовета 
и Махарадзевского районного Совета; Из
биратель села Роки Д жавского района 
Юго-Осетинской автономной области од
новременно примет участие в выборах и в 
Рокскин сельсовет, и в Джавский райсо
вет. и в областной Совет депутатов тру
дящихся, иначе ему пришлъсь бы п день 
выборов посетить три избирательных 
участка.

Образование избирательных участков 
производится не позднее, чем за 50 дней 
до выборов, потому что именно здесь, па 
избирательном участке, по месту житель
ства избирателя, сосредоточивается факти
чески основная работа по пыборам. У ч а 
стковые избирательные комиссии должны  
иметь достаточно времени, чтобы оборудо
вать помещения избирательных участков, 
своевременно вывесить избирательные спис
ки, ознакомить с ними избирателей, орга- • 
низовать дежурства членов комиссии для 1 
приема заявлений избирателей, для помощи 
им при проверке списков, для раз’яснения 
различных вопросов, возникающих у них 
в связи с предстоящими выборами. На из

бирательном участке развертываются аги
тационная работа, ознакомление избирате
лей с Конституцией и избирательным за
коном, раз’яснение ему прав советского 
гражданина, агитация за кандидатов 
сталинского блока коммунистов и беспар
тийных.

Образованием избирательных участков 
ведают у нас исполнительные комитеты 
Советов депутатов трудящихся, являю 
щиеся представительными органами, 'орга
нами власти народа. В странах буржуаз
ной демократии этим делом занима
ются правительственные чиновники И н 
тересы массового избирателя для них

не играют решительно никакой ро
ли. Они руководствуются соображения
ми удобства властей, или крупных соб
ственников, или буржуазных партий с их 
избирательными махинациями. Мотивы от
ступления от нормы при образовании из
бирательных участков бывают самые раз
нообразные, но не и^еют ничего общего с 
заботой о рядовом избирателе. Например, 
независимо от численности населения, не 
образуется избирательного участка в ме
стности, где нет церкви, или не разби
вается на отдельные избирательные участ
ки территория, представляющая частную  
собственность какого-либо лица, хотя бы 
на этой территории проживало вдвое и 
втрое больше людей, чем требуется для 

образования участка, и т. д. Чиновник, 
выкраивающий избирательные участки, 
рискует быть притянутым к ответу только 
з том случае, если окажется при этом на
столько непредусмотрительным, что повре
дит избирательным шансам своих хозяев. 
В  Англии, где весь избирательный аппа
рат, как это вообще принято в буржуаз
ных государствах, сосредоточен в руках 
органов. министерства внутренних дел,—  
функции по организации выборов выпол
няются назначенным министерством комис
саром по пыборам. В  отношении этих ко
миссаров сущ ествует прямое указание, что 
ответственность за неправильную органи
зацию избирательных участков * с них 
снимается, если они докажут, что это 
«не повлияло на исход выборов». Само со 
бой разумеется, что вопрос об ответствен
ности за организацию участков даже пе 
возникает, если буржуазные партии удов
летворены выборами и их избирательные 
трюки удались.

Порядок образования избирательных 
участков в буржуазных государствах так 
же всецело подчинен интересам эксплоа- 
таторских •классов, как и любое другое 
мероприятие, связанное с подготовкой к вы 
борам. Там рядовой избиратель не только 
не видит заботы о себе, но на каждом 
шагу встречает искусственно нагромож
даемые Препятствия, оттесняющие его от 
участия в выборах.

Сталинской заботой о людях проникнут 
наш избирательный закон от первой до по
следней статьи, заботой о том, чтобы 
каждый гражданин мог использовать пре
доставленные ему Сталинской Конститу
цией великие права.

20-й пункт британских предложений,
подвергнутый вслед за тем обсуждению 
министрами иностранных дел, гласит: 

«Уплата сумм, авансированных кон
тролирующими державами па покрытие 
потребностей гермапского населения в им
порте, явится первоочередным обязатель
ством Германии, подлежащим погашению 
за счет ресурсов Гсрмапин в иностранной 
валюте после того, как будут удовлетворе
ны ее насущные нужды. Контролирующие 
державы представят соответствующей гер
манской центральной администрации со
гласованную ведомость на 30 июня 1947 
года с указанием всех причитающихся им 
ио этому разделу сумм. При подсчете при
читающихся сумм они полностью занесут 
в кредит Германии весь экспорт или вы
ручку от экспорта, нолучеттые ими за 
счет гермапской текущей продукции и за
пасов, иезавиепмо от того, фигурировал 
ли или нет этот экспорт первоначально 
под рубрикой репарации. Эта ведомость 
должиа быть представлена к 30 сентября 
1947 года».

Молотов отметил, что в обсуждаемом 
пункте имеется ряд сомнительных поло- 
жений. Прежде всего он остановился па 
вопросе об экспорте германской продукции.

—  Известно,— сказал оп,— что в настоя
щее время из Германии экспортируется 
главным образом каменный уголь. В связи 
с этим обращают иа себя внимание цифры, 
содержащиеся в отчете государственного 
департамента США об англо-американских 
переговорах относительно добычи угля в 
Руре, опубликованном 10 сентября этого 
года. Из этого отчета видно, что себестои
мость угля в английской зоие составляет в 
иаетоящее время 32 марки за тонну. А 
немцам платят 15.75 марки за тонпу. На 
каждой тонне угля немцы несут большой

•убыток. В  результате— как указано в от
чете государственного департамента— нем
цы понесли только до 30 июня 1947 го
да убытки на добыче угля в англо-амери
канской зоне в размере 1.800 миллионов 
рейхсмарок. Это очень большая сумма,—  
отметил Молотов.— Могут ли германский 
бюджет и германская «громышлеппость
выдержать такое положение?

С другой стороны, нродажиая пена на 
экспортный рурский уголь (т. е. на уголь, 
добываемый в английской зоне) до недав
него времени удерживалась в размере 
10 долларов за топпу (в порту отправки), 
а до 1 января 1947 года эта экспортная 
цепа составляла только 9 американских 
долларов, тогда* как экспортная пена на 
уголь других стран стоит гораздо выше.

При таком соотппшеиии поп,— подчерк
нул Молотов,—-создаются затруднения для 
увеличения добычи угля в Германии.

Следует поставить такой вопрос,— ска
зал Молотов.— не слишком ли много полу
чают прибылей посредники, экспортирую
щие германский уголь? Получается так, 
что главный доход от экспортируемого гер
манского угля— по крайней мере до недав
него повышения экспортной цены на рур
ский уголь— получали именно эти посред
ники, через руки которых сбывался уголь 
в английской зоне. Нельзя ли несколько 
сократить прибыли этих посредников с 
тем. чтобы таким путем увеличить дохо
ды производителей этого угля?— спросил 
Молотов.— Тогда в Германии добывалось бы 
больше угля. >

I Сделанные Робертсоном (Англия), Беви-. 
[ ном н Маршаллом раз'яснення по этому 
! вопросу по внесли нужной .ясности.

Ввиду истечения срока заседания об
суждение рассматриваемого вопроса было 

1 перенесено на следующий деиь.

,л правительство считает недействительным 
соглашение с Великобританией о перемещенных лицах
БЕЛГРАД, 11 декабря. (ТАСС). Газета 

«Борба» сегодня сообщает, что югослав
ское правительство считает недействи
тельным соглашение с Великобританией о 
репатриации перемещенных лиц югослав
ского происхождения, которое было за
ключено 8 сентября с. г. в г. Ьледе.

«Этот акт.—пишет «Борба»,—является 
следствием сиетемат1гчесврго воспрепят
ствования репатриант! перемещенных 
лиц, бежавших из Югославии,"!! выдано 
военных преступников из британской ок
купационной зоны в Австрии. Кроме того, 
что Великобритании не выполнила своих 
обязательств как страна, подписавшая 
Московскую декларацию, и как член орга- 
ннзиии Об’едниенпых наций, она наруши

ла непосредственное соглашение в Блсде»,- 
Газета пишет дальше, что спепиальнаи 

комиссия во главе с генералом Маклипом 
от начала до коппа игнорировала все 
положения соглашения. В течение двух 
месяцев не был репатриирован ни один 
человек, не был выдан ии один военный 
преступник. Газета приводит Факты о 
том, что югославским органам не выданы 
даже те преступники, о которых уже су
ществует договоренность. Наоборот, как 
показали судебные процессы в Словении, 
представители британских оккупационных 
властей вербуют из числа военных пре
ступников шпионов, диверсантов и бан
дитов для засылки на территорию Юго
славии.

Забастовка протеста в американской зоне Германии
БЕРЛИН, 11 декабря. (ТАСС). Как сооб

щает агентство ЛИД из Висбадена (амери
канская зона), 8 декабря но призыву проф
союзов 2’5 тысяч трудящихся Висбадена в 
знак протеста против плохого продоволь
ственного положения прекратили на час ра
боту. В городе совершенно прекратилось 
движение транспорта. К  забастовке присое
динились некоторые потребительские обще
ства ц торговцы, закрывшие магазины. В 
пользу забастовки высказались служащие 
министерства финансов и хозяйства. На 
одни час была приостановлена работа в го
родском магистрате, рабочие и служащие 
почты и железной дороги хотя и не пре
кратили работы, но письменно одобрили это 
мероприятие профсоюзов.

Г, тот же день, по окончании забастовки 
протеста, общее собрание, производственных 
советов единогласно приняло резолюцию, 
которая требует усиления борьбы про
тив саботажников, черного рынка и кор
рупции. а также справедливого распределе
ния всех продуктов питания и потребитель
ских товаров.

Как заявляет газета «Нсйес Дейчлапд», 
продовольственная катастрофа на западе во 
многом зависит от того, что в органах, 
занимающихся снабжением населения, за
сели явно реакционные гитлеровские эле
менты. саботирующие всякую демократи
зацию управления хозяйством, проведение 
истинно демократической земельной ре
формы и коитроль населения за распределе
нием нро до в ольст в и я.
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После забастовки во Франции
Коммюнике бюро Всеобщей конфедерации труда

ПАРИЖ, 10 теьабря. (ТАСС). 
Рхтобгпей конфедерации труда (ВКТ ) по- 
елв заседания, состоявшегося сегодня ут
ром. опубликовало коммюнике, в котором 
говорится:

«Бюро Всеобщей конфедерации труда, 
собравшееся 10 декабря 1947 года, обра
щается с братским приветом в трудя
щимся, которые в течение урех недель 
вели мужественную и упорную борьбу, с 
тем чтобы добитьея гарантии покупа
тельной силы заработной платы. Оно до-- 
билось обещания установить стабильное 
соо'тнотпеппе между заработной платой и 
ценами и заявляет о своей решимости до
биться с помощью трудящихся действен
ных гарантий заработной платы в соответ

ствии с требованиями Национального кон- 
федеральнот комитета ВКТ. Бюро заявля
ет также о своей решимости добиться 
освобождения арестованных трудящихся, 
прекращения преследований за участие в 
забастовке и отмены чрезвычайных за
конов. Оно заверяет лип, пострадавших 
от репрессий в полной солидарности с 
ними всего рабочего класса и призывает 
не ослаблять этой солидарности. Бюро ре
шило предложить федерациям промышлен
ных профсоюзов и департаментским сою
зам отложить предстоящую сессию На
ционального конфедерального комитета 
ВКТ до вступления в силу правитель
ственных решений».

„ О д н о  с р а ж е н ь е  з а к о н ч и л о с ь , но борьба п р о д о л ж а е т с я 1*
ПАРИЖ. 10 декабря. (ТАСС). Все га-

,зеты вышли сегодня с крупными заголов
ками. сообщающими о призыве Централь
ного забастовочного комитета к возобнов
лению работы.

«В течение почти трех педель,—пишет 
Фрашон в газете «Юмаеите», — около 
3 млн. трудящихся участвовало в борь
бе за хлеб... Перед стойкостью бастующих 
правительство должно было сделать пер
вое отступление от своих первоначаль
ных намерений... И так как завтра нам 
потребуются все наши силы, чтобы бо
роться против правительственной поли
тики, Центральный забастовочный комитет 
принял решение о массовом возобновле
нии работы и о перегруппировке рабочих 
сил. Верно тоже и то, что лишь путем ма
невров политической агрессин и голода 
реакпии удалось нарушить некоторые 
участки забастовочного фронта. В этих 
условиях комитет поступает мудро, гово
ря бастующим правду и, главным обра
зом, разоблачая характер правительствен
ной политики».

Фрашон вскрывает подлинное лицо мп- 
нистров-еотдиалистов, которые боролись
против рабочего класса. «Всеобщая конфе
дерация труда (ВЕТ ) выполнила .свой долг. 
— продолжает Фрашон,— выполняет сегодня 
и выполнит его завтра.

В своей великолепной борьбе фран
цузский рабочий класс доказал свое му

жество, свой динамизм, свою стойкость. 
Он вынудил правительство каждую неде
лю отступать шаг за шагом. Он сумеет 
перегруппировать, об’единить свои силы, 
чтобы заставить реакцию отступить, что
бы защитить свой хлеб, свою свободу, 
свою независимость».

«Одно сражение закончилось, но борь
ба продолжается.—пишет Марсель Фур- 
рье в г^ете «Фран-тирер».-—Добровольное 
возобновление работы бастующими не яв
ляется поражением. Мужественная пози
ция шахтеров, металлистов. докеров, 
строителей (если говорить лишь о круп
ных корпорациях). которые сумели «дер
жаться», доказала правительству, что 
французский |>абочпй класс, верный сво
им традициям, никогда не позволит на
вязать себе условия существования, не
совместимые с его достоинством... Мы 
вступили в период, как это было 25 лет 
тому назад, когда рабочий класс должен 
будет бороться за сохранение своей зар
платы, своих социальных завоеваний, за 
место, которое он занимает среди вации».

«Либерасьон» в статье, посвященной 
окончанию забастовки, пишет, что «все 
повторится снова, если через несколько 
недель ничего серьезного и основательного 
не будет предпринято для того, чтобы 
привести заработную плату в соответствие 
с ценами».

Успешные действия греческой 
Демократической армии

БЕЛГРАД. И  декабря. (ТАСС). В сооб
щении агентства «Элсфтери Эллада», пере
данном радиостанцией греческой Демокра
тической армии, говорится, что части, под
чиненные штабу Западной Македонии. 
13 ноября совершили нападение на против
ника в районе Наусы. Отряд этого же шта
ба 27 ноября атаковал колонну правитель
ственных войск на дороге Козани— Гревена.

Части, подчиненные штабу Парнасида. 
18 ноября совершили нападение на соедине
ние так называемой «национальной гвар
дии» у села Кириаки, в секторе Эликоп.

В официальном коммюнике третьего кор
пуса греческой правительственной армии 
сообщается, что в течение ноября месяца 
части Демократической армии только в сек
торе действия этого 'корпуса заняли 189 
населенных пунктов.

Поддинные цели политики доллара
Поправки, разоблачающие законопроект 

о „помощи44 Европе

Ш а х т е р ы  т р е б у ю т  о т о з в а н и я  п о л ице йск их сил
ПАРИЖ. 11 декабря. ПАСС). По со

общению агентства Франс пресс, решение, 
принятое Центральным забастовочным ко
митетом о возобновлении работы, было 
выполнено вчера всеми бастовавшими, за 
исключением шахтеров департаментов Нор 
и Па-де-Кале. В некоторых городах докеры 
также отказались возобновить работу.

Национальный совет федерации горня
ков принял вчера резолюцию, в которой, 
заявив о своем намерении согласиться с 
решением Центрального забастовочного 
комитета о возобновлении работы, «упол
номочивает бюро федерации и все профсо
юзы, входящие в эту федерацию, немед
ленно потребовать, чтобы были отозваны 
все полицейские силы, чтобы не были 
применены какпе-либо санкции за уча
стие в забастовке и чтобы были освобож
дены все арестованные шахтеры и члены 
профсоюзов». В  заключение в резолюции

говорится: «Если будут приняты санкции, 
правительство будет нести ответственность 
за те события, которые последовали бы за 
этим».

Один из ответственных работников фе
дерации горняков заявил: «Работа не ио-

ВАШИШТОН. 11 декабря. (ТАОС). В 
палате представителей США вновь не бы
ло принято окончательного оешевия по 
вопросу о так называемом законопроекте 
об оказании временной «помогал» Европе. 
Однако палата представителей одобрила 
несколько антикоммунистических и анти
советских поправок к этому законопроекту.

109 голосами против 57 была одобре
на поправка, внесенная членом палаты 
представителей от штата Южная Кароли
на членом демократической партии Ривер
сом, исключающая из распределения по
ставов в стране—получателе помогай лю
бое лило или организацию, «придержи
вавшихся ранее или придерживающихся в 
настоящее время коммунистических идей».

78 голосами против 37 была принята 
поправка, внесенная членом палаты пред
ставителей от штата Техас членом демо
кратической партии Фишером, согласно 
которой осуществление программы оказа
ния помогай может быть прекращено в 
случае, если президент сочтет, что пра
вительство. получающее помощь, «нахо

дится под господством коммунистической 
партии илп Советского Союза».

Выступая против поправки, предложен
ной Фишером, член комиссии палаты 
представителей по иностранным делам де
мократ Джармен (штат Алабама) утвер
ждал. что эта ионравка является весьма 
опасной, поскольку она поощряет комму
нистов в усилению попыток достичь гос
подства. с тем чтобы остановить осуще
ствление программы, а, вромо того, она 
будет способствовать поражению плана 
Маршалла еще до его внесения на рас
смотрение конгресса.

84 голосами против 47 была также 
принята поправка, предложенная членом 
палаты представителей от штата Северная 
Каролина членом демократической партии 
Реддэном и направленная на укрепление 
нрав США непосредственно вмешиваться 
во внутренние дела стран—получателей 
«помощи» путем предоставления комиссии 
конгресса полномочий в области наблюде
ния за распределением запасов и «кон
сультирования» по этому вопросу.

Кубок имени Сталинской Конституции 
вручен динамовцам Кутаиси

9 декабря нз тбилисском стадионе «Дина
мо» имени Л . П. Берия состоялся финаль
ный матч розыгрыша Кубка имени Сталин
ской Конституции по футболу.

И з 15 команд различных городов и райо
нов Грузии, оспаривавших этот почетный 
приз, в финал вышли динамовцы Кутаиси и 
спартаковцы Тбилиси. М атч между этими 
командами привлек на стадион тысячи зри
телей.

Встреча закончилась победой кутаисских 
динамовцев со счетом 1 :0 .

После матча заместитель председателя 
Комитета по делам физкультуры и спорта 
при Совете Министров Грузинской ССР 
тов. И. Кванчахадзе вручил капитану коман
ды «Динамо» (Кутаиси ) тов. Вачадзе Кубок 
имени Сталинской Конституции и поздравил 
команду с победой.

Плакаты ко дню выборов
Государственное издательство Грузии  

выпускает ко дню выборов 20 тысяч кра
сочных плакатов. «11 января— день выбо
ров в местные Советы депутатов трудя

щихся Грузинской С С Р »  —  художника 
Г. Мирзоева, «За счастливую жизнь голо

сует советская молодежь» —  художников 
В . Ш укаева и III. Бериташвили. «Голосуем  
за лучших людей нашей страны»— худож
ника Г. Горгеладзе.

Переговоры между Голландией и Индонезией
ПОД ГРОМ АРТИЛЛЕРИЙСКИХ ОРУДИЙ

ДЖАКАРТА. 9 декабря. (ТАСС). Вчера 
в заливе Джакарты на американском во
енном корабле «Ренвил» при посредниче
стве так называемой трехсторонней ко
миссии «добрых услуг» начались пере
говоры между делегациями республикан
ской Индонезии и Голландии. Члены ко
миссии—американец Грэхэм, австралиец 
Кзрби и бельгиеп ван Зееланд—выступили 

речами, в которых призвали делегации
жет быть возобновлена нормально в ] 0беих сторон проявить «добрую волю и
угольных бассейнах до тех пор, пока пра- 
вительство будет держать там свои вой
ска». «Шахтеры,—добавил он,—не хотят 
работать под угрозой. Они уже доказали 
это во время немецкой оккупации».

Федерация железнодорожников опубли
ковала 10 декабря вечером коммюнике, в 
котором указывает, что железнодорожники, 
которые явились утром на работу, по
требовали удаления полицейских сил. Они 
выделили делегации для того, чтобы по
будить власти отменить санкции, приме
ненные к большому числу членов проф
союза.

способность к сотрудничеству».
Выступив с ответом, руководитель ин

донезийской делегации Шарифуддин ука
зал. что индонезийский народ и его пра
вительство желают мира и достижения 
соглашения, которое обеспечило бы свобо
ду, безопасность и демократические права 
индонезийской нации. Руководитель гол
ландской делегации чиновник голландских 
колониальных властей Абдул Кадир зая
вил, что голландское правительство «так
же готово к  мирному сотрудничеству».

Однако в журналистских кругах вы
сказывают убеждение, что новые перего
воры обречены на неудачу и что голлапд-

Новое правительство в Болгарии
СОФИЯ, 11 декабря. (ТАСС). Сегодня 

Великое Народное Собрание утвердило 
состав нового правительства, сформирован
ного премьер-министром Г. М. Димитровым. 
В состав правительства вошли: пред
седатель совета министров —  Георгий 
Димитров; заместители премьер-мини
стра Трайчо Костов. Василь Коларов, Ки- 
мон Георгиев, Георгий Траппов и Георгий 
Попов; министр иностранных дел— Василь 
Коларов; министр внутренних дел— Антон 
Югов; военный министр —  генерзл-лейте- 
нант Георгий Дамянов.

В  составе нового правительства —- 
.̂4 коммунистов. 5 членов болгарского зем

ледельческого народного союза, 2' члена 
союза «Звено» и 2 социал-демократа.

После утверждения нового состава пра
вительства выступил премьер-министр 
Георгий Димитров. «Новое правительство, 
—сказал он,—представляет собой обнов
ленное правительство Отечественного 
фронта. Следовательно, прежняя его дек
ларация остается в силе».

продолжают свои мановры в целях ослаб
ления республики. Указывают в частности, 
что в то время как республика выделила 
для переговоров авторитетную делегацию 
во главе с премьер-министром, голландцы 
сформировали свою делегацию из пикому 
не известных колониальных чиновников, 
поставив • во главе делегации представи
теля сепаратистского движения на Запад
ной Яве, свою марионетку Абдул Кадира, 
которого индонезийские газеты именуют 
предателем интересов Индонезии.

Индонезийские газеты указывают, что 
в то время, когда на американском ко
рабле произносятся речи о «доброй воле», 
на территории Явы и Суматры горят де
ревни, подожженные голландской артил
лерией и авиацией англо-американского 
производства.

Газета «Насиональ» пишет: «Голланд
цы, вынужденные под давлением между
народной общественности вступить в но
вые переговоры, не оставляют своих 
военных планов. Из Голландии отправля
ются новые контингенты войск, повсюду 
голландская армия производит атакл на

Открытые конкурсы 
„Тбилгорпроекта44

Трест «Тбилгорироект» об’явил два от
крытых конкурса на' составление проектов 
здания гостиницы, которая будет строиться 
на пересечении Плехановского проспекта и 
улицы Марджанишвили, застройки жилыми  
домами Набережной на левом берегу К у 
ры, между мостами Элбакидзе и Карла 
Маркса.

Проект новой гостиницы на 100 номеров 
должен быть представлен не позднее 
15 января 1948 года, а проект застройки 
Набережной— к 26 февраля.

За  лучшие проекты гостиницы установ
лены премии от 15.000 руб. до 7.000 руб., 
за лучшие проекты застройки Набереж
ной— от 25.000 руб. до 15.000 руб.

Поезд прямого сообщения
ТБИЛИСИ—АХАЛ Ц И ХЕ—ВАЛЕ

С  введением с 1 декабря нового зимнее 
расписания. Управление Закавказской * е. 
лезной дороги установило для удобства 
пассажиров прямое сообщение по маршрут, 
Тбилиси— Ахалцихе— Вале. Поезда Лг№72и 
71 ходят сейчас по этому маршруту без пе
ресадки в Хашури.

Введены такж е вагоны прямого сообщения 
по маршрутам Тбилиси— Ткибули, Тбилиси 
— Зугдиди. М еж ду Тбилиси и Телави 
выс курсирует спальный вагон.

Сигареты

цы но хотят искреннего сотрудничества, а индонезийские позиции».

Тяжелое положение населения в Иранском 
Азербайджане

ТЕГЕРАН, 11 декабря. (ТАОС). Газета 
«Кесра» пишет, что в Иранском Азербай
джане сейчас парит нищета. В торговле и 
промышленности отмечается застой. Тяже
лое положение тысяч безработных, а также 
разоренных крестьян, ве имеющих средств 
на приобретение одежды и питания, усу
губляется царящим произволом властей. На
логовое бремя невыносимо. Газета пишет.

что сами правительственные чиновники 
усиленно распространяют среди населения 
опиум и алкоголь. Газета указывает также 
па отсутствие в Иранском Азербайджане 
врачей, медикаментов и широкое распростра
нение малярии, трахомы и других болезней. 
В Иранском Азербайджане, пишет газета, 
за последний год. кроме обешапий различ
ных «реформ», ничего не сделано.

С „помощ ью " Америки.,
— Лейбористская партия потерпела зна

менательное поражение на муниципальных 
выборах... Лейбористы потеряли 644 места 
п честных советах...

Так оценила итог и последних муниципаль
ных выборов в Англии консервативная газе
та «Таймс».

Признавая поражение своей партии, «Дей
ли геральд» старается отвести читателей от 
истинных его причин.

— Более двух лет, —  плачется газета, —  
консерваторы делали все, что можно, что
бы дискредитировать лейбористское прави
тельство...

Выходит, что в поражении партии Эттли—  
Бсвина виновата исключительно агитация и 
«подрывная работа» Черчилля.

Дело, конечно, не в Черчилле, не в его 
агитационном искусстве, хотя некоторые 
английские газеты и восторгаются лидером 
оппозиции:

— Парламентские каникулы, очевидно,
дали возможность черчиллевской артилле
рии перевооружиться... Этот здоровый 
командир в наредкость хорошей форме и в 
самом боевом настроении... Залпы гремели 
вокруг скамьи казначейства...

Эти залпы были направлены против мини
стра финансов Дальтона. Консерваторам 
удалось его свалить в угоду американским 
м английским крупным дельцам и заменить 
Стаффордом Криппсом.

—  Кринпс, —  уверяет «Дейли экспресс», 
—фактически сидит сейчас в кресле премь
ер-министра, хотя и не является таковым по
званию.

Вот в этой политике ттрислужничества пе- 
! ред американскими воротилами, перед Мар

шаллом и Трумэном, перед английской ре- 
■ акцией, в попрании государственных инте- 
| ресов Англии и надо искать секрет пораже
н и я  лейбористов на муниципальных выборах.

Это политика вымаливания «помощи» у 
[ Америки, выпрашивания любой ценой зай

мов и кредитов у американских банкиров.
Но американские спекулянты продают 

Англии в счет этих кредитов не то, что 
нужно ее населению, а что надо им самим 
наиболее выгодно и в первую очередь сбыть 
поскорее с рук.

Лейбористское правительство выполняет, 
вместе с тем, программу английских фирм, 
работающих па вывоз товаров за границу. Им 
нет дела до того, что нужно сейчас англий
скому рабочему, простым английским людям. 
Главари этих фирм, как и американские их 
«собратья», ищут выгодных рынков, жад
но гонятся за новыми и новыми барышами.

«Дейли геральд» хвалится огромным ро
стом вывоза английских товаров за океан, а 
англичане сидят на хлебном пайке в 250 
граммов, и магазины в самом Лондоне пусты.

Вот что рассказывают о жизни столицы 
Англии те, кто побывал там:

—  В  одной из лучших гостиниц нам дава
ли очень мало хлеба за завтраком... За обе
дом хлеба совсем не давали...

—  Промтовары дают по карточкам. М ы не 
могли купить себе даже галстуков...

—  Окна в комнатах гостиницы, где мы по
селились, были забиты картоном... Это— ре

зультат стекольного кризиса... В  номере и 
днем темно.

Все эти «мелочи» отражают в себе суи н  
н о с ть  п о л и т и к и  лейбористского правитель
ства, плетущегося на поводу у  американ
ских дельцов.

Последние уступки Соединенным Штатам  
к вопросах внешней торговли даже консер
вативная «Дейли экспресс» возмущенно 
назвала:

—  Позорная сделка! Какая глупость, ка
кая слабость отразились в этом!

Эттли и Бевин согласились в интересах 
американских фирм уменьшить таможенные 
тарифы, чтобы открыть еще шире ворота 
американским товарам в пределы Британской 
империи.

—  На протяжении ряда лет это было 
постоянной иелью американской политики. 
Американцам впервые удалось попасть в 
мишень...

От широковещательной программы лейбо
ристов, торжественно провозглашенной пе
ред выборами 1946 года, ничего не осталось. 
Американские опекуны запретили им прово
дить даже самую скромную национализа
цию промышленности.

От козлика лейбористского социализма 
остались английской бабушке только рож
ки да ножки. Козлика слопал серый заоке
анский волк.

И новое возвышение Криппса даже обо
зреватель агентства Рейтер оценил очень 
мрачно:

—  Теперь ожидаются для населения Ан
глин еще более тяжелые лишения...

—  Придется затянуть еще туже ремень... 
добавляет уныло «Манчестер гардиан».

Англия могла бы получить дешевый хлеб, 
его...

— Американцы. —  раскрыл тайну срыва 
англо-советских торговых переговоров ны
нешним летом журнал «Н ью  стсйтсмен энд 
нейшн», —  оказали на кабинет нажим, на
правленный против заключения соглашения 
с Россией.

«Дейли геральд» козыряет в ответ Чер
чиллю:

—  Лейбористы построили гораздо больше 
жилых домов, чем консервативное прави
тельство после первой мировой войны.

Но эти дома стали уж е  «притчей во язы- 
цех», темами для английских карикатури
стов. Впрочем, и эта часть здания лейбо
ристского социализма рухнула.

—  Как  ни хотели бы мы строить дома, —  
подводит итог «Манчестер гардиан», —  мы 
не в состоянии выделить рабочую силу и 
материалы на жилищное строительство... 
Сокращение жилищного строительства яви
лось для правительства тяжким ударом...

Кстати сказать, во Франции происходит 
то же самое: американские ее хозяева за
претили вкладывать средства даже в вос
становление разрушенных домов Средства 
эти нужны для... оплаты американской «по
мощи».

Смотря на развалины лейбористского со
циализма, «Таймс» поучает банкротов:

—  М ожно с уверенностью утверждать, 
что на прошедших муниципальных выборах 
большинство думало скорее о том, что оно 
разочаровано плодами политики правитель
ства, а не о нуждах местного жилищного 
строительства или о создании публичной 
библиотеки...

Вернее, простые люди Англии начинают 
понимать, что и хорошее, нужное им жилищ
ное строительство зависит от хорошей по
литики.

Правильно говорит «Дейли уоркер»:
—  Муниципальные выборы прошли под 

знаком широких общегосударственных во
просов, вытекающих из политики прави
тельства в борьбе с кризисом...

Избиратели голосовали не за консервато
ров, а против политики Бевина.

—  Что посеешь, то и пожнешь, —  можно 
сказать по поводу итогов этой политики.

Н. Р У Б Е Ж Н Ы Й .

Перед зимней 
экзаменационной сессией

В  начале 1948 года в Тбилисском госу
дарственном университете состоится допол
нительный выпуск молодых специалистов. 
С й ч а с  выпускники юридического и эконо
мического факультетов начали защиту 
своих дипломных работ, предшествующую  
государственным экзаменам, которые нач 
нутся 15 января.

В первых числах февраля государствен
ные экзамены будут сдавать более 300 
студентов географо-геологического и исто
рического факультетов, западно-европей
ских языков и литератур и филологическо
го факультета.

На всех курсах университета заканчи
вается чтение лекций. 5 января начнется 
зимняя экзаменационная сессия. В  ней при
мут участие более 4.500 студентов.

Сильнейшие лыжники СССР 
в Бакуриани

Решением Всесоюзного комитета по де. 
лам физкультуры и спорта с 4 по 11 ян
варя 1948 года в Бакуриани— лучшей в 
С С С Р  горнолыжной станции —  будут 
проводиться соревнования сильнейших 
лыжников С С С Р.

Большинство участников этих соревно
ваний —  около 80 человек — уж е прибыли 
в Бакуриани и приступили к тренировке.

В Бакуриани заканчивается строитель
ство двух новых лыжных трамплинов. С а 
мый высокий в Союзе лыжный трамплин 
(70 метров) предназначен для установления 
новых рекордов в прыжках на лыжах.

Тренировкой лыжников в Бакуриани ру
ководят заслуженные мастера спорта С С С Р  
Бычков и Андреев.

На табачной фабрике №  2 смонтированы
первые четыре специальные машины для вы
пуска сигарет (папирос без мундштуков).^

Производительность каждой машины при 
работе на полную мощность —  500.001) 
штук сигарет за день. Д л я  освоения этих 
машнн в М оскву, на табачную фабрику, вы

пускающую сигареты, была командирована 
группа работников.

Испытание новых машин дало хорошие 
результаты.

Фабрика приступила к выпуску сигарет.

Календари на 1948 год
В  Тбилиси получены отрывные календари 

на 1948 год.
10 тысяч календарей поступили в тбилис

ские магазины для продажи, 20 тысяч от
правлены в районы.

Государственное издательство Грузии вы
пускает отрывные и настольные календари 
на грузинском языке.

Сегодня в театрах и кино
Г  ос опер»—«Сим «тле»; театр ям. Рустамам—«Хеьчс 

бери Гоча»: театр мм. Марджаииввялт —  «1917 год.:
театр им. Грибоедов» — «Глубокие корж»; арммсоФ 
те«тр— «Молодая гвардия»: гру «имений ТЮ З—«Сказка 
о правде»: русский ТЮ З— «Молодая гвардия*; театр 
му «комедии— (Любовь троих»: театр чуэьомеддм ЗакВО 
— «Холопка»; русский кукольный—«Нанаркекга»; эстрад- 
ни* м л  Грузгосфилармонии —джаз под руководство* 
Д. Багратяош; Большой зал Г р у  гое филармонии — 
концерт.

В  КИ Н О ТЕАТРАХ: им. Руставели—«Колыбель оозта«. 
«Октябрь.— «Колыбель поэта»; «Амирами— «Ошибка ин
женера Кочина»; «Комсомолец, дл.— «Сельская учи 
тельника» («Восгеггание чувств»), веч.—«Взскяиеа Пре
красная»; «Спартак» дн.— «Сельская учительница» («Вос
питание чувств»), веч.—«Сильва»; им. 26 комиссаре*— 
«Леями в Октябре» и * Дари ко»; «Колхозник»—«Арога» 
Мал-алан»; театр кинохроники—Всесоюзный парад физ
культурников (цветной фильм); клуб им. Вороиамма- 
«Побег с каторги».

■Р И М !

ГОС. Д РАМ АТИ ЧЕСКИ Е! ТЕАТР 
им. А. С  ГРИ БО ЕД О ВА

13 декабря, 14 декабря, днем,
17 и 23 декабря

Г Л У Б О К И Е  К О Р Н И
14 и 18 декабря

Р А З Л О М  
19 и 24 декабря

Т А Р Т Ю Ф  
Начало лневн. спект. в 12 час. дня, 

вечерн.-*-в 8 час. веч.

ГО С . А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
(ул . Шаумяна, 8)

13 декабря— М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я
14 декабря днем— Г И К О Р  
14 декабря, вечером—

Р А З О Р Е Н Н Ы Й  О Ч А Г  
Начало вечерн. спект. в 8 час. вечера, 

дневных— в 12 час. дня.
Касса открыта с 10 час утра до 2 час. 

дня и с 5 час. до 9 час. веч.

И. о, ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

ГО С . Т Е А Т Р  Ю Н О Г О  ЗР И Т ЕЛ 5  
им. Л . М. К А Г А Н О В И Ч А  

(Плехановский пр., 103) 
Вечерние спектакли для взрослых
В  воскресенье. 14 декабря,

В А С И Л И С А  П Р Е К Р А С Н А Я  
В  четверг, 18 декабря,

М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я  
Начало спектаклей в  8  час. веч.

В т е а т р е  к у к о л
В  воскресенье. 14 декабря, 
в 11 ч. 30 м. утра и в 1 ч. 30 м. дня. 

К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч К А
В  3 ч. 30 м. дня,

Н А Ц А Р К Е К И Я

Т Е А Т Р У  М У З К О М Е Д И И  ЗакВО  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

к о м н а т ы  для артистов. 
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 

пр. Руставели, 16.

Т Е А Т Р  М У З К О М Е Д И И  З А К В О  
(пр. Руставели, 16).

Суббота, 13 декабря,
Х О Л О П К А  

Воскресенье. 14 декабря, днем, 
Х О Л О П К А  

Воскресенье, 14 декабря, 
О Д И Н Н А Д Ц А Т Ь  Н Е И З В Е С Т Н Ы Х  

Начало вечерних спектаклей в 8 ч. веч., 
дневных— в 12 ч. дня.

Гр. Н ЕФ ЕД О В  Алексей П о л м м т м и . прожива
ющий по Мостовой ул.. К» I. возбуждает дело о 
разводе с гр. Н ЕФ ЕД О ВО Й  Лидией Михлй.говной, 
проживающей ь гор. Горьком, по Краснофлотской 
ул.. Из 59. Дело подлежит рассмотрению в нзреуде 
1-г о участка Кировского района гор. Тбилиси.

П Р О П А Л А  
О Х О Т Н И Ч Ь Я  С О Б А К А

лягаш, кобель (полтора года). 
Нашедшего просят вернуть за возна 

граждение по адресу: ул. Челюскинцев, 
№  13. Г. Г. Шотадэе.

За укрывательство виновный будет 
преследоваться по закону.

М. Д. и В. М. Цинамзгвришвили с семьями, М. и 
Г. К°ри)1тели извещают о смерти Нателы Георгиев
ны Мелиьмлзе. Гражл. пн них. 13 дсктбря, в 8 час. 
вечера, на кв.— ул. Пуриеладзе. 25. Вынос 14 де

кабря. в 2 часа дня.

Коллектив сотрудников Института металла и горного 
дела Академии наук Грузинской С С Р  извещает о 
счерти Нателы Георгиевны Мелихидзе. Гражданская 
паних. 13 декабря, в 8 часов вечера, на кв.—улица 
Пурцелалзе, 25. Вынос 14 декабря, п 2 часа дня. 

на Кукийское кладбище.

Е . Б. Акопова с семьей извещает о смерти мужа 
Бориса Фраигуловича Акопова. Гражд. паних. 13 де
кабря, о 8 часов вечера, на кв.—ул. Авлпсва, 29. 

Вынос 14 декабря, в 4 часа дня.

Коллектив работников треста «Тбнлсн'б» извещает 
о смерти Давида Ивановича Налавандншииж). Гр. 
пишх. 13 декабря, в 6 часов вечера, на кв.— улица 
Парнова. 56. Вынос 14 декабря, в 2 часа дня, на 

кладбище в  Баке.

О. Е . Xтитулова с семьей, Н . И. Пирумов. С . Ме
лик-Осипова и А. Бродзе ли извещают о смерти 
дочери, матеря я сестры Люси Никитичны Пирумо- 
вой Гражл. паних. ежеди., в 7 часов вечеря, на 
кв. —  ул. Ахоспирели, К» 1. Вынос 16 декабря, 

в 4 часа дня.

Н. М. Гречухин с сыновьями извещает, что 14 де
кабря, в 2 часа дня. нв Кукмйском клалбише, *» 
могиле жены и матери Анны Еремеевны Гречухлиой 

состоится гражданская панихида.

М. и А. Чанкиевы, Ц. Чаккнева извещают, что 14 
декабря, в 2 часа дня. на Кукийском кладбище, и» 
могиле сына и брата Бучо Александровича Чаиквеа» 

состоится гражд<нск->я панихида. Щ

М . Д. и П. Г. Гулнсашвнли, М. Г. Шар шидз'. 
Б . Г. Гулнсашвнли с семьями извещают, что 14 
декабря, в ! час 30 мин. дня, на Кукийском ММУ 
бкще, на могиле мужа, сына и брата, доаеит* 

Шалвы Гапря.ювича Гули с.1 вшили состоится 
гражданская панихида.

Семья Физицких я И. Б. Зоненанпмсни нлвешают. 
что 14 декабря, в  2 часа дня, на Еврейском клад- 
бкще (Ортачалы). на могиле Абрама Михайлович* 

Физиикого состоится гражданская панихида.

Д. Ф . п Т. А. Боджгуз с детьми извещают о с мертв 
брзта Шаляы Фомича Боджгуа.

Н. Георгобианн. Н. Гургеиилзе. Я. Л  лиани. М. Ле
муров. Я. Жгентн, Д. Имсдадзе, В. ОкроажД’*-
B . Саруханишвили. Р. Цуцкнрндэе, В. Чихладзл
C . Чомахкдэе извещают о смерти Шалвы Фон*4* 

• Болжгуа.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  И И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Тбилиси пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  зам. отв. резактира— 3.18-04 отв секретарь— 3-17-06. секретариат— 3-11.22, О Т Д Е Л Ы :  партийной жизни— 3-59-65, пропаганды — 3-17-44, советского строительства— 3-14-82,
иностранной информации— 3-17-44, промышленности и транспорта— 3-63-28. сельскохозяйственный-3-19-49, внутренней информации — 3-30.61, писем— 3-12*83. корреспондентской сети— 3-63-28, культуры  н быта— 3.16-27.

«г Издательство— 3.22.63. Прием объявлений- 3-18.02. Бухт алтерия— 3.64.42. Директор типографии— 3-16-70. Техническая часть— 3-11-28.

1ара* УОДИХ) Типография «3ара востока» им. А. Ф . Мясником Управления оо делам ао.мграфив ■ издательств ори Совете Министров Грузинской ССР. УЭ01455


